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FECHA: Junio 25 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Asaltan a comensales en un restaurante” 

 
“Policías reinciden en abusos: CDHEH” 

 “Ejecutan y dejan abandonada a familia en Tepeji” 

 “El transporte en Hidalgo será “eficiente” o “eficiente”:Olvera” 

 
“Preocupan cifras de cáncer infantil” 

 
“Ex custodios del Cereso ¡Exonerados!” 

 
“Impulsa gobierno estatal obras en los municipios” 

 
“DEPORTAN A 919 HIDALGUENSES” 

 
“Prioriza Olvera tema del agua en regiones” 

 
“Enfrentan jóvenes escenario desolador” 

 
“Ordenan detener a Andrés Granier” 

 “EU tapiará la frontera” 

 
“Plantea Rousseff reforma profunda e integral en Brasil” 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Celebra IEEH el acuerdo de propaganda electoral: El Consejero presidente del Instituto Estatal Electoral 
de Hidalgo (IEEH), Mario Ernesto Pfeiffer Islas, celebró que se haya llegado al acuerdo de quitar la propaganda electoral 
de las unidades de transporte público. ―Creo que todo tema que abone en cuestión de una situación por lograr consensos 
y acuerdos me parece que es bienvenido, se llegó a un acuerdo y qué bueno que se logren esos acuerdos‖, aseveró. 
Pfeiffer Islas consideró que ahora quedará una asignatura pendiente que tendrá se ser atendida en la reforma electoral o 

la propia modificación a la Ley del Transporte.  Reiteró que lo que se requiere es que se regule el tema de la propaganda 
electoral en las unidades del servicio del transporte público. ―Me parece que está regulado desde la Ley del Transporte 
pero habrá que ver cómo acaba el tema‖, dijo. Por otra parte, reiteró que en próximos días se enviará a los Consejos 
Distritales las boletas electorales para los comicios del 7 de julio. ―Estamos en proceso que precisamente tienen que ver 
con hacer toda una logística para hacer llegar tanto la documentación como el material electoral, estaremos avisándoles 
oportunamente de cuándo habremos ya de trasladar tanto la documentación como la paquetería electoral da los 
Consejos Distritales‖, aseveró. Recordó que los Consejos Distritales deberán recibir la paquetería electoral cinco días 

antes de la elección y tres días antes para empezar a distribuirlo. (Alejandro Reyes, página 10) 

Crónica- Vence plazo para los representantes de partidos: IEEH: Concluye el plazo para que las cúpulas políticas 
registren a sus representantes generales y de casilla que vigilarán las 3 mil 507 urnas que instalará el Instituto Estatal 
Electoral (IEEH) este 7 de julio, el secretario del Consejo General, Francisco Ortega Sánchez, explicó que con base en el 
número de comisionados partidistas, el órgano electoral entregará la primera bonificación. El pasado 22 de mayo el pleno 
avaló el número de representantes generales que podrán acreditar los siete partidos políticos para el día de la jornada 
comicial, aquellos perfiles que acrediten su presencia por cada cinco casillas rurales o urbanas, en total son 756 posibles 
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http://www.plazajuarez.com/
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comisionados. Los representantes generales son aquellos que siguen la jornada electoral en determinadas áreas, vigilarán 
las casillas por partido, para que revisen los informes de escrutinio y cómputo, recepción de escritos de protesta, traslado 
de paquetes, entre otras actividades. Asimismo, los partidos tienen derecho a certificar hasta dos representantes 
propietarios por cada una de las casillas que instalará el órgano electoral el 7 de julio. Una vez que venció el plazo para 
que los partidos entreguen los nombramientos para representantes de casilla cada consejo distrital tiene cinco días para 
autorizar la acreditación con las firmas del presidente y secretario; luego el 29 de ese mes confirman el número de 
comisionados partidistas. Según la ley electoral hidalguense los partidos reciben la bonificación electoral con base en el 
número de representantes de partido debidamente acreditados, además el monto por urna casilla será de 10 veces el 
salario mínimo general vigente en el estado. Entregarán la bonificación en dos partes; la primera será después del 
registro de representantes, a más tardar 10 días antes de la fecha de la elección, la cantidad es equivalente al 50 por 
ciento del total de comisionados registrados. La segunda entrega será 15 días después de efectuarse el cómputo de la 
contienda correspondiente, conforme al registro total de representantes dado en tiempo y verificada su asistencia en el 
acta única de la jornada electoral. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Listos para el simulacro:  El próximo 27 de junio realizarán pobladores de la colonia Morelos un simulacro 
electoral para exhortar a la población a participar en el proceso del 4 de julio, pese a la indiferencia del Instituto Estatal 
Electoral de Hidalgo (IEEH): confirmó Martín Galicia, impulsor de la actividad. Refirió el organizador que para la actual 
jornada electoral no estaba contemplado realizar el ejercicio ante la indiferencia de la autoridad electoral en el estado, 
pero especificó que más que tener el aval de esa instancia lo importante es que la sociedad obtenga una adecuada 
información sobre el proceso de elecciones. Adelantó que imprimirán 300 boletas exclusivamente para aparentar el 
contexto de la elección, contarán con urnas y listas simuladas del padrón electoral. Dicha actividad tendrá una duración 
de cinco horas, lapso en el cual convocaron a los vecinos a participar: ―como ocurre en la votación real‖. (Milton 
Cortés, página 22) 

El Independiente-Pendiente, propaganda en combis para reforma electoral o Ley de Transporte: IEE: Mario 
Pfeiffer Islas, presidente consejero del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), calificó como benéfico el acuerdo entre 
partidos para retirar propaganda política del transporte público. ―Creo que quedará una asignatura pendiente, ya sea 
para la reforma electoral o para la propia modificación a la Ley de Transporte‖, declaró y consideró que desde esos 
ordenamientos la publicidad sería prohibida o regulada. Opinó que los anuncios políticos en combis están regulados en la 
norma actual, desde los servicios conexos, sin embargo agregó que tal situación será analizada por el área 

administrativa. Apuntó que el acuerdo entre partidos deviene de la mesa política instalada en semanas anteriores, a 
consecuencia del ―Pacto por México‖. ―Fue un acuerdo que no tenía que ver con lo electoral, por eso no existió 
pronunciamiento del IEE, no constituía parte del equipamiento urbano, entonces sí había esa posibilidad.‖ Como parte de 
la mesa entre partidos y gobierno del estado, surgió el convenio de retirar propaganda política de combis o taxis, luego 
que el Revolucionario Institucional (PRI) acaparó el transporte. Al menos en la zona metropolitana de Pachuca disminuyó 
tal práctica, sin embargo aún es constante en municipios del Valle del Mezquital. En el Congreso local continúa la 
confección de la Ley de Transporte que sustituirá al actual ordenamiento y diputados emanados de partidos de oposición 
buscan colocar candados para evitar propaganda política en concesiones. (Víctor Valera, página 05) 

El Reloj-Concluye gira Pro-Equidad del IEE: Con una plática en los distritos de Pachuca I y II, el Consejo General 
del Instituto Estatal Electoral (IEE), por medio de la Comisión Especial de Equidad de Género y Cultura Democrática 
concluyó la gira denominada Pro-Equidad. Al respecto, la consejera electoral, Isabel Sepúlveda Montaño, explicó el 
objetivo de la gira es sensibilizar a hombres y mujeres respecto a los estereotipos que se enseñan desde el hogar, ―los 

niños no deben llorar‖, hecho que significa una carga emocional y sicológica para los varones, y sólo porque no se les 
permitió expresarse. En este sentido, abundó en la diferencia que hay entre los conceptos de género y sexo, y agregó 
sólo ―somos hombres y mujeres que estamos tratando de sacar adelante un país y un estado‖, donde la participación de 
las mujeres va en aumento, a pesar de haber conquistado el voto 141 años después de haberse creado. Al tiempo, 
Sepúlveda Montaño indicó con la gira en los 18 distritos electorales también se busca el impulso a la participación 
ciudadana en la elección de diputados locales ―que acudan a las urnas‖, esto tras señalar que en elecciones intermedias 
se registra poca participación a lo que dijo ―lo que no nos duele no queremos participar‖. (Verónica Ángeles, página 
05) 
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Plaza Juárez-La equidad hombre-mujer, da como resultado la democracia: Con el objetivo de concientizar a los 
ciudadanos a ejercer un voto informado y desarrollar una igualdad de género, se llevó a cabo en el Consejo Distrital 
Pachuca I Poniente del Instituto Estatal Electoral del Estado de Hidalgo (IEEH) la conferencia ―Pro Equidad: Mujeres y 

hombres por la democracia‖. Las consejeras, Isabel Sepúlveda Montaño en colaboración con Araceli Frías Austria, 
destacaron puntos importantes sobre la equidad entre hombres y mujeres con la finalidad de ofrecer igualdad de 
oportunidades, según las necesidades de cada uno. En esta ocasión, invitaron a la ciudadanía a ejercer  un voto de 
manera informada y participar activamente en la elección de los próximos candidatos, conociendo sus propuestas y estar 
al pendiente del trabajo que realizan después de resultar electos. Isabel Sepúlveda Montaño, enfatizó la importancia de la 
participación femenina al momento de votar, ya que actualmente existen 1,379,796 mujeres en el estado de Hidalgo, 
cifra un tanto mayor comparada con la de los varones. ― Las mujeres tenemos el mismo derecho de votar desde hace 
muchos años y debemos ejercerlo‖, dijo. A su vez, subrayó que una sociedad machista como en la que nos encontramos, 
las familias no están educando a sus hijos con equidad. ―Siempre tenemos a la mujer como la que desarrolla las labores 
del hogar y el hombre como el que lleva el dinero a la casa‖, por lo anterior es importante no seguir con los mismo 
patrones con los que fuimos educados, para no generar más desigualdad. Según datos del Censo de Población y 
Vivienda, el 64.33% de los hombres son los encargados de la economía familiar, comparado con 35.67% de mujeres que 
realizan esta labor. ―En muchas de las ocasiones, las mujeres no ganan el mismo sueldo que los hombres, sólo por el 
hecho de ser mujer, este es un ejemplo para pensar en la importancia de la igual entre las personas‖, comentaron. Por lo 
anterior, destacaron que este tipo de conferencias ayudan  a concientizar a las personas y dejar de transmitir estos 
patrones a las siguientes generaciones, de igual manera, a no generar estereotipos, los cuales son la causa de conflictos 
entre los hombres y las mujeres. Cabe destacar que la Gira estatal por la equidad de género, se realizó en todos los 
distritos de la entidad, con gran aceptación de los asistentes; el evento finalizó ayer, con la misma conferencia, en el 
Distrito II Pachuca Oriente. (Eduardo Barrón Garza, página 03 A) 

Síntesis-Ante elecciones IEEH capacita sobre equidad: Culmina el Instituto Estatal Electoral del estado el ciclo de 
talleres denominado Pro- equidad de Género, como parte de las acciones del organismo electoral para lograr una mayor 
participación de las mujeres en comicios como el que se tendrá en el estado el próximo 7 de julio informó la consejera 
electoral Isabel Sepúlveda Montaño. La finalidad de estas medidas que iniciaron el pasado 30 de mayo y concluyeron 24 
días después con un recorrido en los 18 distritos electorales, a decir de la funcionaria electoral es de dar a conocer a la 
población en general la importancia que representa en los tiempos actuales la participación por igual tanto de  hombres 

como mujeres no solo en las actividades políticas sino también en las urnas ―Se trata de hacer una sensibilización de lo 
que es la equidad de género ya que muchas veces eso se ve como sí fuera  una cuestión de mujeres o que simplemente 
se quiere avanzar en sus derechos, pero esto va más allá porque se debe tomar como una forma de vida y de cómo 
estamos actuando en casa y ver sí somos familias democráticas o solamente una persona tiene vos y voto‖. Luego de 
referir que otro de los objetivos del programa impulsado por el presidente consejero del organismo Mario Ernesto Pfeiffer 
Islas a través de la Comisión de Equidad de Género, Sepúlveda Montaño, es de lograr una mayor participación tanto de 
hombres como mujeres en la organización de todo tipo de elecciones pero principalmente como la que se avecina, 
Sepúlveda Montaño, aseguró que se ha logrado una respuesta positiva. ―La idea es también infirmar a la población a 
través de videos y pláticas en una interacción entre las dos partes, respecto a la labor que realizan los diputados, ya que 
desafortunadamente a veces actuamos hasta que algo nos afecta, y por eso hemos logrado una participación hasta el 
momento de más de  dos mil personas entre empresarios, maestros, amas de casa, sociedad civil y estudiantes‖. 
Finalmente la consejera electoral aseguró que la meta de estas medidas es que sean permanentes por lo que una vez 
celebrados los comicios del primer domingo de julio, se espera desarrollar todo un programa de actividades al respecto 
para poder llevarlos a  diferentes foros como parte de las actividades del Instituto Estatal Electoral, para futuros comicios. 
(Jaime Arenalde, página 04) 

Uno más Uno-IEE continuará con las revisiones de denuncias: El Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo 
continuará con las revisiones de las denuncias recibidas por anomalías en el proceso electoral entregadas por 
representantes de los partidos políticos, principalmente el Partido de la Revolución Democrático (PRD) que denunció que 
funcionarios públicos de la Huasteca realizaron actos proselitistas al presumir obra pública. Mario Ernesto Pfeiffer Islas, 
consejero presidente del IEE aseguró que las denuncias ciudadanas continuarán siendo evaluadas por el comité 
encargado de conocer las anomalías que se registran en la entidad durante el proceso electoral por lo que no descartan 
posibles sanciones a los partidos políticos y aseguró que la denuncia interpuesta por el PRD no procedió debido a que no 
se hallaron acciones proselitistas en las evaluaciones oficiales. Las denuncias interpuestas a través de la cuenta de 
facebook de los perredistas exhibieron acciones proselitistas en la región de la Huasteca a favor del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) sin embargo el funcionario electoral descartó que este sea un medio adecuado para 
poder levantar una imputación y debe ser con pruebas contundentes que se demuestre dicha información. El dirigente 
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del IEE explicó que las denuncias ciudadanas deben continuar hasta que se lleven a cabo las contienda para renovar al 
congreso local, de la misma manera refirió que los municipios se encuentran preparados para la renovación de las 30 
curules del poder legislativo con tranquilidad y pidió a los partidos mantener mesuradas sus acusaciones para no ensuciar 
el proceso estatal. Pfeiffer Islas recordó que tras la retirada de propaganda electoral del transporte público se ha logrado 
tranquilizar el ambiente electoral para que sea más equitativa la contienda. (José García, página 06) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Situación de Damián, tras elección: PAN: El presidente del Comité Estatal del PAN, Alejandro Moreno 
Abud, afirmó que el partido blanquiazul llega fortalecido a la recta final de la campaña electoral, pese al caso del 
diputado local Damián Sosa, quien acudió a un acto de campaña del candidato priísta Jorge Rosas. ―No, bajo ninguna 
circunstancia (debilita). Creo que todos los que están trabajando, los panistas comprometidos, panistas por convicción, 
leales, están en la calle trabajando, buscando los votos para Acción Nacional, sin pensar en interés de grupo, están 
trabajando a favor del PAN, eso se ha venido realizando desde el primer día de campaña, se han sumado más y más‖. 
Moreno Abud precisó que la situación de Sosa, quien hace unos días fue removido de la coordinación de los diputados 
local panistas, será defina una vez pasada la elección para renovar el Congreso estatal. Cuestionado sobre la explicación 
del legislador por haber estado en un acto priísta, el dirigente panista dijo que Sosa argumenta que fue a una reunión de 
la Red Ciudadana, que no sabía el motivo de la reunión, pero que pese a los argumentos el partido tomó la decisión de 
separarlo del cargo. Moreno aclaró que los órganos competentes del PAN serán ―los que diriman esta situación‖. 
(Emmanuel Rincón, página 08) 

Criterio-Varadas, dos denuncias del PRD por irregularidades en proceso electoral: Continúan varadas dos 
denuncias electorales que el PRD en Hidalgo interpondría en la Subprocuraduría de Asuntos Electorales (SAE), por la 
agresión y retención de uno de sus colaboradores; así como la destrucción de propaganda, en los distritos I (Pachuca 

Poniente) y el XVIII (Atotonilco el Grande). Aunque en ambos casos existen los elementos para que procedan las 
denuncias, en el primero, el temor que siente la agraviada ha frenado la querella. Pues fue agredida y retenida el pasado 
viernes luego de que atestiguó el retiro y destrucción de propaganda del candidato del PRD por el distrito XVIII. El 
segundo caso es por la destrucción de 15 lonas y el pintarrajeo ofensivo a cuatro paredes donde el candidato del PRD en 
Pachuca Poniente, Juan Carlos Gálvez Gómez, se ha promocionado en las colonias Nopalcalco, Morelos y Aquiles Serdán. 
Entrevistado en su oficina, el presidente del PRD en Hidalgo, Arturo Sánchez Jiménez, señaló que ―desgraciadamente por 
el temor que siente nuestra coordinadora en Mineral del Chico (quien ha omitido su nombre) no ha querido que este caso 
trascienda a lo jurídico‖. Estos hechos se registraron el pasado 21 de junio, en La Estanzuela, comunidad de Mineral del 
Chico, luego que la coordinadora perredista se percatara que el equipo de campaña del candidato priísta Leonardo Pérez 
Calva pretendía quitar lonas del candidato del PRD, previo a un evento del aspirante tricolor. Tal fue la insistencia de la 
perredista por defender la propaganda, que recibió golpes y fue retenida en una camioneta cerca de 40 minutos, tiempo 
que duró el acto proselitista del priísta, y a la par se destruyó un espectacular y cinco lonas del candidato del sol azteca, 
José Ángel Hernández. Ante estos hechos, el líder del PRD confió en que se pueda animar a denunciar a fin que se 
integre la información correspondiente y se pueda formalizar la denuncia, para que este tipo de hechos no queden 
impunes. En tanto Gálvez Gómez, candidato por el distrito I, señaló que la denuncia ―la presentaremos en cuanto 
tengamos identificadas a las personas‖, y agregó que ―los vecinos ya están organizados y capacitados para presentar la 
denuncia por la destrucción de nuestra propaganda‖. Esta denuncia versa sobre un grupo de entre 25 a 30 vándalos, 
presuntamente contratados por el Revolucionario Institucional, que han destruido en los últimos días más de 15 lonas y 
pintado ofensivamente cuatro paredes donde se promociona el aspirante perredista. (José Antonio Alcaraz, página 
09) 

Criterio-Prepara PRI demandas por presuntas anomalías: Crespo: Ricardo Crespo Arroyo, líder del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) en Hidalgo, señaló que este martes podría denunciar presuntas anomalías llevadas a 
cabo durante el proceso electoral para renovar el Congreso local. A 12 días de la jornada electoral, y sin dar mayores 
datos sobre cuáles son los delitos electorales que se acusan y quiénes son los responsables, el dirigente tricolor 
respondió que, de recabar las pruebas necesarias, éstas serán llevadas ante la instancia sancionadora o reguladora de la 
contienda. Crespo Arroyo explicó que, en coordinación con el área jurídica del PRI, evalúa los casos en que se cuenta con 
la documentación probatoria y las pruebas para iniciar las acusaciones. ―El PRI, hasta que no tenga todos los elementos 
jurídicos, no procederá a interponer denuncias‖, dijo y agregó que se encuentra evaluando los casos que podrían 
ameritarla. Ricardo Crespo agregó que hasta que no se defina cuáles son estas posibles irregularidades, ―no 
procederíamos a la denuncia ni a hacerla del conocimiento público‖. De acuerdo con la subsecretaría de Asuntos 
Electorales en la entidad, se cuantifican únicamente siete denuncias interpuestas durante este proceso electoral 
intermedio. En cuanto a sus 18 candidatos a diputados locales, el presidente del PRI explicó que éstos están llevando a 
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cabo recorridos en las comunidades, para buscar el voto que este 7 de julio les permita triunfar en las urnas. Al interior 
de PRI se instrumentará una campaña para que las personas salgan a votar.  (Miriam Avilés, página 09) 

Crónica-Alista PRD argumentos y denuncias electorales: Recaba evidencias y fotografías la estructura del Partido 
de la Revolución Democrática (PRD), luego de detectar anomalías en los distritos de Pachuca Poniente, Huejutla y 
Atotonilco el Grande, según el secretario general del sol azteca, Marco Antonio Rico Mercado, muchas de las denuncias 
ya fueron interpuestas y otras están en proceso. ―Estamos recabando elementos necesarios para interponer las 
denuncias por la destrucción de propaganda, no sólo ocurrió en Atotonilco el Grande, también en Huejutla, ahora nos 
toca acudir a las instancias legales‖. Trascendió que militantes y simpatizantes amarillos denunciaron que en diversas 
localidades algunos funcionarios municipales o coordinadores regionales coaccionan el sufragio y reparten todo tipo de 

material de construcción a cambio de la credencial para votar. ―En Chapulhuacán presentamos denuncias respecto a la 
repartición de despensas, además de otro tipo de irregularidades‖. El diputado federal Pedro Porras, exhortó al gobierno 
estatal a actuar con prudencia. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Rechaza A. Moreno daños en PAN local: Los problemas de la cúpula nacional del Partido Acción Nacional 
(PAN) no afectarán las campañas de los candidatos a diputados locales, reiteró el dirigente estatal albiazul, Alejandro 
Moreno Abud, quien expuso que en los 18 distritos mantiene un arduo trabajo con la militancia para ganar en las urnas el 
próximo 7 de julio. Luego de perder la Presidencia de la República en 2012, pasar a la tercera fuerza electoral y 
sobrellevar declaraciones sorpresivas por parte de liderazgos importantes durante este periodo de campaña, el PAN 
padece una crisis política e incluso de militancia. Desde acusaciones entre el dirigente nacional, Gustavo Madero, con el 
senador Javier Lozano, hasta descalificaciones exhibidas en Twitter por Javier Corral y el cuñado del ex presidente Felipe 
Calderón, Juan Ignacio Zavala; todas estas situaciones provocaron que algunos simpatizantes optaran por alejarse del 
partido. ―En el PAN Hidalgo trabajamos muy de lleno con la militancia del estado, espero que toda esta situación termine, 

pues creo que daña la imagen del partido a nivel nacional, considero que hacemos una campaña fuerte en toda la 
entidad, por ello no creo que nos afecte esa situación a nivel local‖. Aunque en otras entidades es evidente la ―guerra 
sucia‖ o ―fuego amigo‖ entre panistas, en Hidalgo la situación permanece tranquila, a excepción de lo ocurrido con el 
diputado local Damián Sosa, quien acudió a un evento público para respaldar al aspirante priista Jorge Rosas. ―Como 
presidente reitero que mi obligación es insistirle a los militantes que respeten los estatutos y reglamentos, pues ellos 
saben las consecuencias de violar las reglas panistas‖.  (Rosa Gabriela Porter, página 04)  

Crónica-Acusa hermano de candidato amarillo golpiza por panistas: Militantes del Partido Acción Nacional (PAN) 
del Distrito XVI, con cabecera en Ixmiquilpan, agredieron físicamente al hermano del candidato del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), Francisco Lorenzo Álvarez, durante una caravana vehicular a favor del abanderado del 
blanquiazul, Héctor Martín Nápoles. El domingo pasado Martín Nápoles y el alcalde de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez 
Pedraza, encabezaron una caravana que visitó El Cardonal, municipio donde el edil ixmiquilpense fue criticado debido a 
que se inmiscuye políticamente en municipios que no le competen. Según testimonios de militantes y organizaciones del 
sol azteca, a su regreso a Ixmiquilpan a la altura de la comunidad San Nicolás la caravana se topó con un vehículo de 
perifoneo del perredista, conducido por Efraín Lorenzo Álvarez. Pese a la presencia del alcalde Cipriano Charrez y del 
candidato Héctor Martín el encuentro entre la caravana del PAN y el vehículo del PRD culminó a golpes por los 
apasionamientos, llevándose la peor parte el hermano del abanderado perredista. Efraín Lorenzo Álvarez inició una 
denuncia penal en contra del Partido Acción Nacional (PAN) por agresiones y lo que resulte, además denunciará los 
hechos ante las autoridades electorales a fin de proceder conforme a derecho. Sobre este tema la Unidad de la Fuerza 
Indígena y  Campesina (UFIC) emitió un comunicado donde reprobó las acciones de violencia registradas contra Lorenzo 
Álvarez, asimismo exigió a las autoridades electorales estudiar el caso para sancionar al blanquiazul. Cabe recordar que 
esta no es la primera vez que partidos políticos de Ixmiquilpan se ven inmiscuidos en acciones violentas, pues en la 
pasada elección de alcaldes los militantes del PAN y PT encabezaron una reyerta. (Hugo Cardón, página 08) 

Crónica-Reconoce Crespo Arroyo valor del sector femenino: ―Las mujeres son valiosas para el PRI (Partido 
Revolucionario Institucional) por su liderazgo y compromiso‖, aseveró el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE), 
Ricardo Crespo Arroyo, durante encuentro de la candidata por el Distrito XIV, con cabecera en Actopan, Edith Avilés 
Cano, con vecinas de los siete municipios que integran la jurisdicción. Crespo Arroyo manifestó que el PRI cumple su 
compromiso de abrir más espacios políticos para las mujeres, al indicar que cuenta con seis candidatas que se identifican 
con las jefas madres de familia, una de ellas es Edith Avilés, ―mujer de empuje y resultados, defensora de los derechos y 
oportunidades del sector que representa‖, enfatizó. Además el dirigente sostuvo que el partido tiene su ―maquinaria a 
todo vapor‖, para ganar con amplios márgenes la elección del 7 de julio próximo, en la que el PRI se afianzará como un 
instituto político de resultados. Añadió que Avilés Cano cuenta con una trayectoria en el servicio público de más de dos 
décadas que le dan la experiencia suficiente para desarrollar una diputación sólida de tres años, con la que 
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corresponderá al apoyo de las mujeres de su región. Según indicadores oficiales, aproximadamente el 25 por ciento de 
los hogares hidalguenses son comandados por mujeres, precisó la aspirante a una curul en el Congreso del estado, 
motivo por el cual promoverá una cruzada nacional para dignificar a la mujer, levantará una agenda legislativa con 
perspectiva de género y gestionará los presupuestos públicos con equidad; también, impulsará el proyecto denominado 
―Manos a la obra‖ con el objetivo de facilitar a los jóvenes la obtención de su primer empleo y capacitar a las mujeres, 
motor del progreso de la entidad, para que generen sus propias actividades económicas. El Revolucionario Institucional 
defenderá el ejercicio de la democracia en Hidalgo, debido a que sus militantes están comprometidos con la legalidad y el 
respeto a las instituciones, sentenció Edith Avilés, quien aseveró  que desde el congreso trabajará arduamente por las 
mujeres, sumándose al proyecto nacional. (Hugo Cardón, página 21) 

El Independiente-Sopesa PRD giras de trabajo de autoridades estatales: Arturo Sánchez Jiménez, dirigente del 
PRD, puso sobre la mesa instalada entre partidos y gobierno del estado, las recientes giras de trabajo de autoridades, ya 
que en días anteriores perredistas pidieron suspenderlas. Tal queja fue expuesta ante presidentes de partidos y 
funcionarios estatales, ya que el líder del sol azteca consideró que afecta la equidad del proceso para renovar el 
Congreso local. Tras la propuesta que representantes de institutos acompañaran giras de trabajo, el dirigente consideró 
que de cualquier forma el efecto de los eventos es netamente proselitista. Este marcaje, dijo, fue hecho por la legisladora 
Sandra Ordaz y además militantes siguieran de cerca eventos. Además, el perredista ventiló la agresión que sufrió la 
coordinadora de campaña del sol azteca en La Estanzuela, localidad de Mineral del Chico, por parte de priistas, quienes 
fueron sorprendidos cuando retiraban propaganda del candidato amarillo. Responsabilizaron al equipo de campaña del 
abanderado tricolor Leonardo Pérez Calva en el distrito Atotonilco el Grande, pero el dirigente aseguró que existe 
renuencia a interponer denuncia por parte de la coordinadora. Como parte de los recorridos que efectuó por la entidad, 
detalló que fue dañada publicidad de aspirantes perredistas en los distritos electorales de Zimapán, Tenango de Doria, 
Huejutla y Tizayuca. Descartó que el PRD rompa mesa política con autoridades estatales, luego que partidos de oposición 
lograron que priistas retiraran propaganda del transporte público. (Víctor Valera, página 02) 

El Independiente-Prepara Movimiento Ciudadano ejército de representantes para vigilar casillas: La 
comisión ejecutiva local de Movimiento Ciudadano prepara un ―ejército‖ de representantes de casilla para vigilar la 
transparencia de la elección este 7 de julio. El organismo político lleva a cabo jornadas de capacitación a quienes fungirán 
como representantes de casillas en el estado, informó la coordinadora estatal y candidata a diputada plurinominal María 
Cruz García Sánchez. Recordó que históricamente en la entidad hubo robo de urnas, compra de votos, ―y un sinfín de 

irregularidades que trasgredieron el derecho y la verdadera decisión del pueblo‖. La dirigente de izquierda manifestó que 
durante la jornada del 7 de julio estarán atentos y vigilantes para que no sucedan estas situaciones, y los ciudadanos 
puedan ir a votar tranquilamente por el candidato o partido más convincente. A través de comunicado, invitó a la 
ciudadanía ejercer un voto razonado y permitir alternancia política ―que brinde el cambio que todos necesitamos. ―No 
dejemos que sean los mismos de siempre los que tomen las decisiones importantes en el estado, Movimiento Ciudadano 
será una verdadera oposición y su único objetivo es proteger los derechos de los hidalguenses‖, refirió. Asienten a CCC 
Por otra parte la candidata por el distrito de Ixmiquilpan, Lisbeth Trejo Escamilla participó en la sesión del Consejo 
Consultivo Ciudadano de ese municipio, donde expuso propuestas de impulso al campo, empleo, educación y salud, entre 
otros rubros. Detalló que su agenda legislativa está estructurada en tres ejes principales: democracia y participación 
ciudadana, crecimiento económico, competitividad y empleo; y política social.  (Redacción, página 06) 

Plaza Juárez-Voto femenino, determinante para el PRI: Ricardo Crespo: El dirigente estatal del PRI, Ricardo 
Crespo Arroyo, destacó el papel que actualmente desempeñan las mujeres en diversos ámbitos, incluyendo el político, 

señaló que en caso de este partido hay un compromiso de abrir más espacios políticos para las mujeres. Manifestó que 
en el caso de las actuales campañas para diputaciones locales, este partido cuenta con seis candidatas que se identifican 
con las jefas madres de familia, "las mujeres son valiosas para el PRI por su liderazgo y compromiso", aseguró el 
presidente del Comité Directivo Estatal. El dirigente sostuvo que el partido tiene su "maquinaria a todo vapor", para 
ganar con amplios márgenes la elección del 7 de julio próximo, en la que el PRI se afianzará como un instituto político de 
resultados. Como parte de sus actividades de campaña, Ricardo Crespo Arroyo, acompañó a la candidata por el Distrito 
XIV con cabecera en Actopan, Edith Avilés Cano, de quien destacó su trayectoria en el servicio público de más de dos 
décadas, lo que, dijo, le dan la experiencia suficiente para desarrollar una diputación sólida de tres años, con la que 
corresponderá al apoyo de las mujeres de su región. La candidata del PRI manifestó que actualmente el 25 por ciento de 
los hogares hidalguenses son comandados por mujeres, por lo que de llegar a la Cámara, impulsará una cruzada para 
dignificar a la mujer, levantará una agenda legislativa con perspectiva de género y gestionará los presupuestos públicos 
con equidad; también, impulsará el proyecto denominado "Manos a la obra" con el objetivo de facilitar a los jóvenes la 
obtención de su primer empleo y capacitar a las mujeres, motor del progreso de la entidad, para que generen sus propias 
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actividades económicas. Expuso que el Revolucionario Institucional defenderá el ejercicio de la democracia en Hidalgo, 
debido a que sus militantes están comprometidos con la legalidad y el respeto a las instituciones, indicó que desde el 
Congreso trabajará arduamente por las mujeres, sumándose al proyecto nacional. (Nadia Mejía, página 03 A) 

Síntesis-Realizan debate entre candidatos: Sin la participación de los candidatos a diputados del PRI, Nueva 
Alianza,  Movimiento Ciudadano, y el PT,  los abanderados del PAN y PRD, participaron la tarde de ayer en un debate 
convocado por las organizaciones Colectivo Rojo Multidisciplinario, Yo soy 132, además de Red Universitaria. Durante el 
encuentro que tuvo lugar en la Fundación Arturo Herrera Cabañas, los candidatos a representar los distritos I y II,  
dieron a conocer sus principales propuesta a la ciudadanía; de la franja perredista acudió Juan Carlos Gálvez Gómez y 
Anither Uribe Abreu; mientras que Acción Nacional es representado por Fidel López Castillo y Guillermo Galland. En una 
primera etapa del encuentro,  los aspirantes a ocupar una curul en el Congreso local coincidieron en que atenderán las 
principales demandas del electorado,  que son mayor seguridad y generación de empleos. En la segunda de cuatro 
etapas del debate,  los asistentes realizaron una serie de preguntas directas a cada uno de los contendientes y 
posteriormente  en la tercera fase presentar un mensaje de concientización sobre las razones por las que decidieron 
participar en la contienda, así como  la forma en que pueden cumplir con las demandas de todos los sectores de la 
población. En la última etapa en la que los presentes realizaron una serie de preguntas a los candidatos, además los 
aspirantes del PAN y PRD  lamentaron la ausencia de  los abanderados de Panal, PRI-PVEM, PT y Movimiento Ciudadano 
en este ejercicio democrático, y que a decir de los organizadores, no se obtuvo respuesta a la invitación hecha. Al 
respecto Jesús Enrique Martínez, director de Colectivo Rojo Multidisciplinario aseguró al inicio del debate que pese a 
haber cumplido  con los requisitos para un debate entre todos los candidatos, no se tuvo respuesta de los mismos, ni de 
sus institutos políticos. Y agregó  que  las instancias electorales tampoco los apoyaron, por lo que después de haber 
propuestos dos debates solamente fue posible celebrar uno. Por su parte los candidatos del PAN y PRD, Guillermo 
Galland Guerrero y Juan Carlos Gálvez Gómez, lamentaron que los demás contendientes desperdiciaran la ―oportunidad‖ 
de poder dar a conocer sus propuestas de manera abierta y de frente a la población, en un debate que esperaba la 
población. (Jaime Arenalde, página 02) 

Síntesis-PVEM va a intensificar proselitismo: Además de los recorridos con toque de puertas y visita a 
comerciantes, empresarios y demás integrantes de los sectores de la población, es probable que para la semana en curso 
acudan al estado los integrantes de la dirigencia nacional del Partido Verde Ecologista de México, para reforzar las 
campañas de sus candidatos a diputados locales. Así lo informó el líder en el estado de ese instituto político, Jorge Malo 

Lugo, quien aseguró que en tanto los abanderados de su partido han reforzado sus recorridos, por barrios calles y 
colonias de los 18 distritos electorales, donde aseguró que sus propuestas han sido bien recibidas, por ser diferentes a 
las de los otros partidos. "En estos últimos días vamos a echar todo hacía adelante, reforzando y redoblando los 
esfuerzos, que día a día han realizado nuestros candidatos". "Con su presencia, los abanderados del partido han logrado 
la aceptación de la población, mediante recorridos, en las calles, colonias y comunidades, donde los buscamos convencer 
de que somos la mejor de las opciones para el Congreso del estado". Sin embargo, Malo Lugo declaró que es necesario 
que algunas de sus actividades, principalmente en los lugares donde son mayores las posibilidades de triunfo, como en la 
región de Huichapan, se apoye a sus candidatos con la presencia de algunos personajes destacados de su instituto 
político. "Esperamos que en la semana en curso se pueda dar la visita de uno de los líderes del Partido Verde a nivel 
nacional, porque de esta manera se pretende dar a conocer a la población que así como ahora hay aspirantes a nuevos 
cargos de elección popular, la gente se dé cuenta que ya hay quienes de alguna manera los representa por medio del 
partido, y que están dando resultados concretos". Finalmente, Jorge Malo expresó que sus abanderados tienen arraigo en 
sus comunidades. (Jaime Arenalde, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

El Sol de Hidalgo-Hay condiciones para elecciones sin problemas: El vocal ejecutivo del Instituto Federal 
Electoral en Hidalgo, José Luis Ashane, señaló que el proceso electoral local de Hidalgo se desarrolla con toda normalidad 
y que sólo se espera que en estos comicios intermedios la ciudadanía asista a emitir su voto, aprovechando que se 
cuenta con un listado nominal que corresponde al 95.2 por ciento del padrón electoral. Entrevistado durante la 
presentación del Libro Blanco del Proceso Electoral 2013, José Luis Ashane señaló que la asistencia de los votantes a las 
urnas el próximo 7 de julio para elegir diputados locales, no sólo es un trabajo del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, 
que organiza las elecciones, sino también de los partidos políticos. "Eso depende de muchos factores", señaló el 
funcionario federal, quien también consideró que las ofertas de los candidatos postulados por los organismos políticos y 
una coalición pueden determinar la asistencia a las casillas receptoras del voto. "Deben trabajar mucho para que la gente 
acuda a votar", apuntó. En relación con el proceso electoral con el que será renovado el Poder Legislativo de Hidalgo, el 
vocal ejecutivo del IFE en Hidalgo expresó: "Bueno, lo he visto bien. Se ha desarrollado con normalidad y estamos en 
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contacto con el Instituto Estatal Electoral. Están dadas las condiciones para realizar un proceso sin problemas". En cuanto 
al listado nominal de Hidalgo, que cuenta con un millón 902 mil 275 ciudadanos que podrán votar, señaló que representa 
el 95.2 por ciento del padrón electoral integrado por 2 millones 32 mil 742 votantes, porcentaje de cobertura que se 
encuentra arriba de la media nacional. "No es una proporción baja, pues hay que tomar en cuenta a la gente que no 
cambió las credenciales 03. Pero es un buen porcentaje y, además, real, de ciudadanos que podrá votar", concluyó. 
(Redacción, Ojo Política, página 12) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Mejoran el servicio de agua para el Mezquital: El gobernador José Francisco Olvera Ruiz, visitó los 
municipios de Chilcuautla y Alfajayucan, acompañado de su esposa Guadalupe Romero de Olvera, en donde constató 
obras que se realizan en materia de agua potable y de infraestructura urbana. El primer punto que visitó el mandatario 
fue la localidad de Huitexcalco en el municipio de Chilcuautla, en donde verificó que la obra del sistema de agua potable 
se haga en tiempo y forma como lo indica el proyecto. También acudieron funcionarios autoridades estatales y 
municipales, quienes observaron que esta obra se encuentra a muy poco tiempo de su conclusión, la cual beneficiará a la 
localidad con el abastecimiento, una vez concluida, de 375 mil litros por día. Ahí señaló que estas obras son de gran 
importancia para el desarrollo de las localidades y del estado, ya que es ahí en las comunidades donde se concentra el 
mayor número de la población y sólo el 30 por ciento, en las cabeceras municipales. Por ello la importancia de llevar los 
servicios básicos como agua, luz, drenaje, educación, salud entre otros a todos los rincones del estado, dijo. José María 
Villegas Parga, director general de la Comisión Estatal del Agua y Alcantarillado, explicó que para esta obra se tienen 
proyectada para 25 años y con ello mejorar la cobertura del vital líquido. De igual forma el gobernador verificó la 
edificación de un salón de usos múltiples, la cual será punto de reunión para la delegación y servicios propios de la 
comunidad. Posteriormente se trasladó a la localidad de Zozea perteneciente al municipio de Alfajayucan, para constatar 
los trabajos de techado del auditorio de usos múltiples. En el lugar, el gobernador hidalguense fue testigo del esfuerzo 
que realizan los migrantes y expresó, ―el sacrificio de estar lejos y aparte enviar recursos para hacer obras comunitarias 
como esta, es algo que debo reconocer‖, manifestó luego de conocer que ésta acción se realizó con el apoyo del estado, 
municipio, así como de los recursos que aportaron familiares de migrantes. El jefe del Ejecutivo indicó que en 
reciprocidad al esfuerzo de los hidalguenses, se impulsarán obras de calidad en todo el estado, enmarcando con ello una 
administración municipalista. Desde principios de 2012, el gobierno del estado ha entregado inversiones a la zona de 
Chilcuautla, con un presupuesto superior a 31 millones de pesos destinados desde el año pasado al fortalecimiento del 
municipio y sus comunidades.  En la actual administración el objetivo es impulsar proyectos de infraestructura básica 
como perforación de pozos y ampliación de sistemas de agua potable, así como la construcción de plantas tratadoras de 
aguas residuales, alcantarillado, además de reconstrucción de caminos y carreteras en la zona del Valle del Mezquital.  
Beneficios La mayoría de los municipios que integran la región Valle del Mezquital se verán beneficiados este año con el 
Programa de Infraestructura Básica para los Pueblos Indígenas que coordina la Comisión Nacional para el Desarrollo de 

los Pueblos Indígenas (CDI). Los fondos forman parte de dicho programa en la modalidad de Proyectos Estratégicos, que 
celebraron la CDI y el gobierno del estado de Hidalgo. Los recursos del ejercicio fiscal-2013, se invertirán por ejemplo 
para modernización y ampliación de caminos, construcción de sistemas de agua potable, ampliación de la línea y red de 
distribución de energía eléctrica. Ixmiquilpan, Cardonal, Actopan, Alfajayucan, Nicolás Flores, Santiago de Anaya, 
Tasquillo, Chilcuautla, Tecozautla y Zimapán, son los municipios que recibirán recursos de la CDI. El propósito según la 
reglas de operación de la Comisión, es coadyuvar con el desarrollo de las zonas más marginadas sustentado con su 
estatus indígena. Es decir se establecen como objetivo general: contribuir a que los habitantes de las localidades 

indígenas elegibles superen el aislamiento y dispongan de bienes y servicios básicos, mediante la construcción de obras 
de infraestructura básica. Para ello las partes -CDI y el gobierno federal-, han revisado y aprobado la cartera de obras a 
realizarse y ejecutarse durante el 2013 con recursos presupuestales de dicho ejercicio fiscal, por lo que a efecto de 
contribuir a un ejercicio eficiente y oportuno del gasto público, en particular, tratándose de inversión en infraestructura. 
En el municipio de Cardonal, se contempla la modernización y ampliación de camino Huizache-El Buena-El Vithe. Proyecto 
similar se habrá de ejecutar en el camino Boxhuada-Naxthey, del municipio de Ixmiquilpan.  (Redacción, página 08) 

Milenio-Oportunidades, obsoleto en Pachuca, dice la UAECH:  El programa Oportunidades es obsoleto y ha sido 
rebasado en Pachuca: de más de mil 200 menores registrados, únicamente son localizables 180 y de ellos ocho cumplen 
con la talla y peso correspondientes a su edad, según la información arrojada en una investigación hecha por la 
Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), a cargo del académico Marcos Galván García. ―Lo que 
primordialmente quisimos evaluar en el estudio es cuál era el crecimiento de los niños al pertenecer al programa 
Oportunidades y cuál era su impacto en prácticas de crianza y además en el desarrollo intelectual‖, comentó el profesor.  

Agregó que entonces se buscó información de todos los niños que están inscritos en los centros de salud de Pachuca 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/acb091456f57c914323ad93cfd294908
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/acb091456f57c914323ad93cfd294908
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/acb091456f57c914323ad93cfd294908
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/acb091456f57c914323ad93cfd294908
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/acb091456f57c914323ad93cfd16aa8c
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/acb091456f57c914323ad93cfd16aa8c
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para darles un seguimiento; ―para eso obviamente nos pusimos en contacto con los responsables del tema a nivel estatal 
y ellos nos dieron las facilidades para poder tener el listado de los menores que estaban adscritos en los 16 centros de 
salud de la capital‖, señala. ―Para nuestra muestra únicamente tomamos niños que tenían entre tres y cuatro años de 
edad, en ese rango el registro contabilizaba a mil 200 niños de los cuales se pretendía recuperar su historia de 
crecimiento (expediente clínico), específicamente los datos de peso y talla desde su nacimiento hasta la edad antes 
mencionada‖. La primera sorpresa a la que se enfrentaron los investigadores, según dijo Galván García, es que no todos 
los menores tenían registro; entonces de mil 200 niños encontraron aproximadamente 800 y cuando los quisieron ubicar 
para pesarlos, medirlos y aplicarles una prueba de desarrollo cognitivo, sólo 250 fueron localizados.  ―Con esto el primer 
problema localizado fue el nulo seguimiento del estado de salud que tienen los infantes que se dice reciben el programa, 
pero que no son ubicables, y uno se cuestiona: sí no son ubicables ¿cómo están recibiendo el programa o al menos su 
atención medica? tema en el que se enfocaría la investigación‖, expuso. Agregó que entonces surgieron varias 
explicaciones a esto, en primera que en Hidalgo existe una gran cantidad de población flotante, es decir, existen 
personas en las zonas marginadas que debido a las condiciones económicas constantemente migran a otros sitios, por lo 
que, aunque se inscriben al programa, no le dan seguimiento y se vuelven imposibles de ubicar. ―Otra es que la 
población desafortunadamente ha adoptado prácticas no convenientes para el programa, porque si bien este tiene como 

requisito que los inscritos vayan a su control de salud una vez al mes, al no hacerlo no son eliminados de inmediato. Para 
ello deben de incurrir en la misma falta hasta en seis ocasiones‖, explicó Marcos Galván. Entonces la gente al conocer 
dicha información se aparece en los centros de salud cuando ya falta poco para que se cumpla el plazo límite, con lo que 
siguen adheridos al programa aunque posteriormente vuelven a incurrir en esta práctica. ―Esto revela que no hay un 
seguimiento oportuno de los niños que pertenecen al programa Oportunidades. De hecho nosotros solicitamos 
información de estos 250 niños que localizamos, como mencioné en un principio, y nos dieron informes únicamente de 
180 niños, es decir que cada vez más va disminuyendo la población favorecida realmente‖, señaló el investigador. Ya con 

este reducido universo de estudio, los investigadores decidieron continuar con el objetivo planteado en un principio para 
conocer el nivel de crecimiento en los menores pertenecientes al programa Oportunidades. Al término concluyeron que 
los niños ―Oportunidades‖ de Pachuca, aún cuando reciben el apoyo, presentan talla baja y esto se está relacionando 
además con la obesidad. ―Esto ya lo había reportado la encuesta nacional de nutrición 2012, la cual al comparar su 
información con la arrojada en 2006 afirmó que efectivamente había un claro estancamiento en el crecimiento de los 
niños y no por causas genéticas, sino porque el programa Oportunidades ya había llegado a su límite‖, argumentó el 
titular de la investigación.  Al cuestionársele sobre la medida ideal que debe alcanzar un menor respondió ―el mayor 
crecimiento de los niños se da en los primero cinco años de edad. Si crecen bien hasta entonces, a futuro seguramente 
van a continuar con un excelente desarrollo y si no lo hacen tendrán esta secuela el resto de su vida; en este caso 
entonces también habrá problemas, posiblemente de obesidad‖.  Marcos Galván García agregó que un infante a los cinco 
años debiera medir un metro 25 centímetros y según la investigación los niños ―Oportunidades‖ de Pachuca no llegan al 
metro 10 centímetros por problemas de desnutrición. ―Por eso es que, reitero, Oportunidades está bien diseñado, porque 
se focaliza en los preescolares principalmente. Pero lo que es obsoleta es su capacidad de seguimiento. Se dice que los 
encargados del programa deben tomar peso y talla de los niños adscritos y nosotros preguntamos por este reporte y no 
se encontró y no sólo la información que compete a Pachuca. Tampoco se encontró la de todo el estado‖, comentó. Al 
respecto de la situación de salud que presentaban los 180 menores que al final fueron estudiados, el también profesor de 
la UAEH mencionó que de cada 10 de estos, dos no cumplían con la talla, ―pero el estudio no puede ser tomado en 
cuenta dado que la muestra es muy cerrada‖.  ―Aunque podemos decir que los ocho menores que sí daban la talla 
seguramente lo hacen por el empeño que ponen sus padres en cumplir con el programa y con su alimentación; pero más 
del 70 por ciento de las madres en lo general no hacen esto, por ello el estado actualmente presenta altos incides de 
obesidad‖, destacó finalmente el académico. (Giselle Acevedo, página 06) 

Criterio-En proceso, casos de quienes incumplieron con declaración: Los siete casos de trabajadores al servicio 
del estado, que no entregaron su declaración patrimonial en tiempo y forma, continúan con su proceso de investigación, 
informó la Secretaría de la Contraloría y Transparencia Gubernamental en la entidad. Estos casos, agregaron directivos, 
llevan su tiempo, pues se tiene que hacer requerimientos, presentar pruebas, y llamar a comparecer a los sancionados, a 

fin de que los trabajadores muestren sus argumentos, antes de ser dados de baja de manera definitiva en la nómina. ―En 
este momento nos encontramos en la integración del expediente para llevar a cabo la audiencia, como lo señala el 
artículo 64 de la Ley de Responsabilidad de los Servidores Públicos‖, comentaron las autoridades. Si bien, para 2013, el 
procedimiento sancionador lleva un mecanismo distinto, pues se consideran dos sanciones de 15 días (sin goce de 
sueldo) para cumplir con la obligación, antes de ser dados de baja de manera definitiva, la contraloría ya pidió que los 
siete trabajadores expliquen sus motivos por los cuales incumplieron.(Miriam Avilés, página 05) 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/acb091456f57c914323ad93cfd16aa8c
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/acb091456f57c914323ad93cfd16aa8c
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Criterio-Sólo leves daños, a causa de Barry: Luego del paso de la tormenta tropical Barry por la entidad, la 
Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial en la entidad (SOPOT) informó que se reportaron derrumbes en 
nueve municipios hidalguenses, los cuales ya están siendo atendidos y algunos ya fueron completamente saneados. La 
dependencia dio a conocer que 17 municipios reportaron algún tipo de afectación, entre ellos, algunos ubicados en la 
Sierra Hidalguense, la Huasteca y la Sierra Otomí-Tepehua. Por su parte, el subsecretario de Protección Civil y Gestión de 
Riesgos, Miguel García Conde, precisó que el impacto de Barry fue mínimo, incluso, observó que más que daños, trajo 
beneficios a la actividad agrícola del estado, luego de que los pronósticos iniciales que preveían lluvias torrenciales no 
fueron certeros. ―Dejar muy claro que los remanentes de Barry no dejaron consecuencia alguna. Estuvimos muy 
preocupados en principio, hay que decir con toda claridad porque los pronósticos decían que habría lluvias torrenciales‖. 
Finalmente, expuso que los pronósticos del sistema meteorológico eran lluvias de hasta 300 milímetros, ―que nos 
hubieran dejado graves afectaciones, no fue así, el municipio donde más llovió fue Zacualtipán‖, con 82 milímetros, ―es 
una lluvia intensa pero que perfectamente el terreno absorbe. Ahí ya hubo hasta 160 milímetros sin daños‖. (Con 
información de Emmanuel Rincón). (Miriam Avilés, página 06) 

Criterio-Localizan dos cadáveres en el parque industrial Tepeji del Río: Elementos de Seguridad Pública (SP) de 
Tepeji del Río localizaron los cadáveres de un matrimonio, que fueron abandonados atrás de una empresa en el Parque 
Industrial municipal. Los policías informaron que aparte del matrimonio localizaron a un menor de edad lesionado en 
inmediaciones del lugar. La Procuraduría General de Justicia estatal informó que fueron iniciadas dos averiguaciones 
previas: la primera (17/T/II/714/2013), por el doble homicidio de Ricardo Loredo Hernández y Elizabeth Lozano Arriaga, 
y la segunda (16/II/1803/2013), por las lesiones en agravio del menor, de quien se omite su nombre por cuestiones de 
seguridad. A través de un boletín, las autoridades informaron que, hasta el momento, se realiza la necropsia de ley a los 
cuerpos de los fallecidos, así como dictámenes periciales en diferentes materias que puedan llevar al esclarecimiento de 
los hechos. El agente del Ministerio Público (MP) encargado de la investigación informó que será en el término legal que 
se le confiere en el que determinará las posibles responsabilidades penales del caso así como el móvil del doble 
homicidio. (Emmanuel Rincón, página 07)  

El Independiente-Califican a Hidalgo con 7.5 en transparencia de fiscalización: El Instituto Mexicano para la 
Competitividad (Imco) informó que Hidalgo tuvo calificación de 7.5 en escala de cero a 10 respecto a su ―núcleo 
normativo estratégico sobre transparencia de fiscalización‖. El estudio ―Auditorías superiores locales en México: 
evaluación de su normatividad, prácticas y transparencia‖, concluyó que en el país las normas de fiscalización en los 

estados enfrentan deficiencias pues no garantizan consecuencias a los resultados de las auditorías ni tampoco obligan a 
las entidades a hacerlas públicas. El análisis, que fue llevado en coordinación con el Centro Universitario de Ciencias 
Económico Administrativas (CUCEA) de la Universidad de Guadalajara, encontró que 14 estados están reprobados en 
cuanto a transparencia, entre ellos Jalisco, Distrito Federal, Nuevo León, Tamaulipas, San Luis Potosí y Guanajuato. El 
estudio se presenta en un contexto en que entidades como Tabasco, Veracruz, Coahuila y Chiapas presentan escándalos 
porque sus gobiernos enfrentan deudas que acumulan varios miles de millones de pesos. El análisis fue realizado con 
ayuda de la embajada británica y tiene por objeto obtener un diagnóstico de la calidad del marco normativo y algunas 
prácticas de fiscalización superior en estados del país. El documento midió tres aspectos al respecto de las auditorías 
superiores en todo el país, que consisten en los ordenamientos jurídicos; las experiencias y perspectivas del personal que 
trabaja en las entidades de fiscalización, y la medición de la capacidad de los portales electrónicos para difundir 
información. Los que mostraron los peores resultados en materia de fiscalización son Baja California Sur, Tamaulipas, 
Campeche y Yucatán; mientras tienen mejores condiciones en los tres niveles son Coahuila, Colima, Oaxaca, Quintana 
Roo, Tlaxcala y Zacatecas. (Redacción, página 02) 

El Independiente-Suman 919 hidalguenses deportados de EU este año: Este año autoridades estadunidenses 
repatriaron a 919 indocumentados hidalguenses, y dos murieron en el intento de cruzar la frontera, informó la 
Coordinación estatal de Atención al Migrante. Los motivos de las deportaciones fueron principalmente por entrada ilegal y 
otros sujetos a causa de infracciones de tránsito. La oficina dependiente de la Secretaría de Desarrollo Social informó que 
durante los primeros cinco meses del año fallecieron 33 hidalguenses, siete más que el mismo periodo de 2012. La 
mayoría fue muerte natural, sin embargo autoridades de aquel país investigan el asesinato de una mujer en mayo 
pasado, cuya identidad no fue dada a conocer por tratarse de ―datos muy sensibles‖. El gobierno de Hidalgo apoya el 
traslado de cuerpos a cualquier comunidad de los 84 municipios. El Ejecutivo eroga gastos del aeropuerto de la Ciudad 
de México a la localidad. Los trámites pueden durar hasta dos meses. Los dos que perdieron la vida en el intento fueron 
reportados en el desierto de Arizona. Otras cuatro personas podrían estar desaparecidas en la misma región. La 
coordinación de atención al migrante en el estado y el extranjero reveló que continúan detenidos 48 hidalguenses en 
penitenciarias y estaciones migratorias, la mayoría por infracciones administrativas. Los procesos migratorios duran tres 
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meses en Arizona, Texas y Oklahoma; pueden prolongarse hasta seis. ―Estados Unidos cataloga la entrada ilegal como 
delito, no grave, pero al final ellos (migrantes) deben enfrentar el proceso allá‖. De acuerdo con información del gobierno 
de Hidalgo, actualmente radican en Estados Unidos unos 250 mil hidalguenses, 95 por ciento indocumentados. Los 
lugares donde más se concentran son: Arizona, California, Florida, Illinois, Indiana, Nueva York y Texas. Las actividades 
en las que se desempeñan son construcción, agricultura y servicios domésticos. En tanto que los municipios que más 
migrantes exportan son: Ixmiquilpan, Tasquillo, Zimapán, Pacula, Actopan, San Salvador, El Arenal, Chilcuautla, 
Tulancingo y Eloxochitlán.(Gerardo Neria, página 03) 

El Independiente-Vence plazo para registro de regidores ante ASEH: Venció plazo para que regidores se 
registren ante la Auditoría Superior de Hidalgo (ASEH), con la finalidad de entregar su declaración patrimonial, de lo 
contrario serían suspendidos. De acuerdo con el organismo, los integrantes del cabildo primero debieron entregar CURP, 
constancia de mayoría e identificación oficial con la finalidad que sean dados de alta en el sistema. Una vez que 
cumplieron con este requisito, tendrán 60 días para presentar su declaración patrimonial, como lo establece la reciente 
reforma del Congreso local. De los 985 síndicos y regidores de los 84 municipios que deben efectuar el proceso, solo 
faltaban ayer tres de Zempoala y 13 de Zimapán que cumplieron con el requisito durante el transcurso de la tarde, de 
acuerdo con la auditoría. Tras las reformas avaladas en el Congreso, regidores y síndicos están obligados a presentar su 
declaración patrimonial ante la ASEH. De incumplir tal requisito suspenderá al infractor de su empleo, cargo o comisión, 
por periodo de 15 días. En caso de persistir durante 30 días naturales siguientes a la fecha en que fue castigado, 
automáticamente quedará sin efecto su nombramiento, según la iniciativa aprobada por legisladores. Una vez que 
concluya su encargo, síndicos o regidores mostrarán declaración 30 días hábiles después. De no ser así, será multado con 
12 mil 276 pesos y de persistir, serán inhabilitados por un año en el ejercicio de cargos públicos.  (Víctor Valera, 
página 04) 

El Reloj-Urgente profesionalizar al Ministerio Público: Arroyo: Para evitar que personas que sean señalas por la 
autoridad como presuntos responsables de haber cometido un delito se fuguen, es necesario que el Ministerio Público 
lleve a cabo una investigación rápida y efectiva, afirmó el presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de 
Hidalgo, Raúl Arroyo González. Entrevistado vía telefónica, respecto a qué es lo que debe hacer la autoridad jurisdiccional 
para evitar que existan personas que se sustraigan de la justicia (que huyan) antes de enfrentar un juicio, el ombudsman 
hidalguense respondió ―no se debe hacer ninguna acción, lo que se debe hacer es fortalecer el Ministerio Público de tal 
forma que sus medios de los que se sirven sean efectivos y profesionales‖. Explicó que de tener medios efectivos, el 

Ministerio Público no tendría que esperar de 10 a 20 días para consignar a alguna persona, por lo que reiteró ―se requiere 
para hacer la investigación con solidez suficiente de tal forma que el juez tenga los elementos para girar órdenes de 
aprehensión‖. Lo anterior se da en un contexto donde legisladores del estado analizan las propuestas presentadas, una 
que va en el sentido de eliminar por completo la figura de arraigo (de la diputada Hemeregilda Estrada Díaz), y una 
segunda que establece acotar los días de arraigo (presentada por los 30 diputados), cuyo principal objetivo es evitar que 
presuntos responsables se fuguen de la ley. En este sentido, Arroyo González recordó que el arraigo tendrá que 
desaparecer al entrar en vigor la aplicación del nuevo modelo de justicia penal, por lo que la propuesta de la CDHEH sólo 
era adelantar los tiempos en Hidalgo, ―no pedimos nada que sea de otro planeta, seguimos manteniendo durante 2 años 
las posibilidades de que los derechos humanos se sigan violando‖. Finalmente indicó que en lugar de invertir en un 
centro de arraigo, el cual representaría la profesionalización de la violación a los derechos humanos, lo ―mejor sería 
invertir en el fortalecimiento del Ministerio Público. (Verónica Ángeles Cilia, página 03)  

Plaza Juárez-El transporte en Hidalgo será “eficiente” o “eficiente”: Olvera: Francisco Olvera, gobernador del 

estado, confirmó que se eficientará la dependencia encargada del transporte público en Hidalgo, por lo que se creará una 
subsecretaría para atender este tema "De esta dependencia van a surgir dos organismos: el instituto del transporte que 
se mantiene y en otra línea, se creará el organismo que va manejar directamente el aspecto técnico y jurídico de lo que 
será el tuzobus", agregó que esta reestructuración no implicará recursos adicionales Respecto al Tuzobus, informó que 
será cuando concluya el proceso electoral cuando se publique la licitación de este proyecto. "Son varias áreas que 
tendrán que trabajarse de manera paralela, por ejemplo pavimentación del carril confinado, la construcción de las 
subestaciones, el equipamiento tecnológico, irán saliendo las licitaciones en el mes de julio. (Nadia Mejía, página 03 
A) 

Plaza Juárez-Niega titular de Salud que las visitas del gobernador sean proselitista: El titular de Salud en 
Hidalgo, Pedro Luis Noble Monterrubio, rechazó que las visitas que el Gobernador realiza a los distritos y regiones del 
estado, tengan un fin electoral, "sólo realiza supervisión de compromisos, pero no se anuncian nuevas inversiones ni 
acciones". Sostuvo, que se están cuidando todos los aspectos que envuelven estas visitas del mandatario hidalguense a 

las regiones del estado, además dije, recorridos no deben incomodar a los partidos ni los candidatos. "No puede el 
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ejecutivo quedarse sentado, cruzado de brazos, atenido a su teléfono o recargándose sobre las agendas", sostuvo el 
funcionario, quien dijo, que el Gobernador lo que hace es supervisar el cumplimiento de obras y compromisos. El también 
enlace institucional del gobierno estatal en la región 06 de lxmiquilpan, descartó conflictos sociales que pudieran poner 
en riesgo la paz social en el Valle del Mezquital y las elecciones del próximo 7 de julio, las cuales dijo, transcurrirán en 
tranquilidad. Sostuvo, que no conviene a nadie que sea alterado el estado de Derecho en este distrito, por ello hizo un 
llamado a los alcaldes de la región a mantener los municipios en orden y que se siga cumpliendo la ley. "Veo un distrito 
trabajando, lo que nos interesa es que esto se desarrolle en tranquilidad, en completa paz. Yo desearía que no (se altere 
la paz social), que se siga la competencia intensa entre los diferentes contendientes, hago votos porque este proceso de 
desarrolle en apego al estado de derecho". Respecto a los alcaldes que se están metiendo al proceso, dijo, que existen 
lineamientos legales que están violando, por ello es que sostuvo, se aplicaría la ley contra ellos por inmiscuirse en 
cuestiones partidistas en este proceso. "Bueno el alcalde que se meta en la campaña directamente, es la responsabilidad 
de cada funcionario, hay sanciones, hay delitos, será la autoridad electoral quien defina la falta, por eso insisto mucho en 
el respeto al estado de Derecho". (Marco A. Cabañas Reyes, página 4 B)  

P L A N O       M U N I C I P A L  

Síntesis-Académicos realizan visita a la Casa Rule: Rectores de diversas instituciones educativas como centro 
educativo grupo CEDVA y el Instituto Lestonac,  visitaron la Casa Rule, con el propósito de conocer el trabajo que realiza 
el ayuntamiento y además conocer los proyectos que podrían consolidarse durante la reciente administración. El alcalde 
de Pachuca, Eleazar García Sánchez, y su equipo de trabajo recibieron a los asistentes, y mostraron las acciones que 
desempeña el ayuntamiento en cada una de sus áreas, al tiempo que recorrieron la sede del gobierno capitalino. Los 
académicos pudieron disfrutar de un recorrido en autobús por el primer cuadro de la ciudad, donde conocieron a detalle 
la historia de los lugares más emblemáticos de la capital. Al respecto, el munícipe de Pachuca expuso que en el 
ayuntamiento se trabajan políticas públicas para beneficio de los ciudadanos a través de diversas acciones que den 
rumbo e identidad a la ciudad. ―Queremos compartir con todos el trabajo que desempeñamos día a día, esta 
administración está comprometida con los ciudadanos y vamos a seguir dando nuestro mejor esfuerzo para dejar un 
legado trascendente en Pachuca‖. Por su parte, Claudia Soto, directora regional del centro educativo grupo CEDVA 
expresó: ―no había tenido la oportunidad de conocer la ciudad, pero sin duda superan a otras del país, las acciones del 
ayuntamiento darán la oportunidad de crecimiento a la gente‖. Claudia Noemí Muñoz, académica del Instituto Lestonac 
destacó que se han creado espacios para acrecentar la cultura, la convivencia familiar, pues ―a pesar de ser una ciudad 
que ha ido creciendo no pierde su identidad, creo que esta administración promueve muchas cosas que benefician a los 
ciudadanos‖, puntualizó. (Tania Monroy, página 02) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto:  

En Hidalgo aún todos tienen agua: En Hidalgo, todos los municipios (en al menos la cabecera municipal) tienen agua 
potable de la red pública y también cuentan con servicio de alcantarillado. Además, de los 84 municipios hidalguense el 
20 por ciento dan tratamiento al total o a una parte de sus aguas residuales. Gracias a datos del Censo Nacional de 
Gobiernos Municipales y Delegacionales de 2011 del INEGI, podemos observar que de las entidades del centro del país, 
la hidalguense es la que todavía preserva el vital líquido en todas sus regiones, a pesar de ser climas que van de lo 
desértico y árido hasta lo húmedo y tropical. Como especifica el organismo estadístico nacional, el suministro de agua 
para la población en nuestro país es responsabilidad de los gobiernos municipales y delegacionales, y aunque en el DF y 
Estado de México se haya avanzado más en aspectos tecnológicos y de vanguardia, sufren de una grave crisis de falta de 
agua en sus presas y mantos. En Hidalgo, a 90 kilómetros de distancia, el suministro de agua para la población inicia con 
la extracción de agua de fuentes subterráneas y superficiales mediante tomas. Según las cifras reportadas este año, a 
nivel estatal se cuantificaron 621 tomas de captación de agua para abastecimiento público; de ellas, el 50 por ciento son 
manantiales y 44 por ciento pozos. En el 36 por ciento de todas las fuentes de captación se cuenta con macro medidor 
funcionando, lo que permite cuantificar la cantidad de agua que se extrae. Para esto el gobierno del estado comenzó 
desde principios de 2012 con un plan a través de la Comisión Estatal del Agua en el que se pretende modernizar la red 
de extracción de agua y en su caso acondicionar la existente para un mejor servicio, incluso en comunidades alejadas. 
Ayer, el gobernador Francisco Olvera Ruiz fue la localidad de Huitexcalco en el municipio de Chilcuautla, en donde 
verificó que la obra del sistema de agua potable avanzara conforme a lo estipulado. Señaló que con esta extracción de 
375 mil litros por día se estará cubriendo la necesidad básica de la zona por espacio de 25 años. Un lujo que en sitios 

como la delegación Iztapalapa del DF o el Valle de México en el Edomex no pueden darse. Recientemente se dijo que 
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para abastecer a la capital del país y su zona metropolitana se extraería de acuíferos muy profundos el líquido, cosa que 
hasta la fecha no ha podido consolidarse; después, se dijo que se tenía el plan de que Hidalgo fue el abastecedor a 
través de los mantos del Valle del Mezquital, otra situación que no ha podido quedar clara del todo. Lo único cierto es 
que, al menos en Hidalgo, la mayoría de la población cuenta con acceso al agua, a ríos y presas para su contención y el 
cuidado de ella depende de autoridades y ciudadanía en conjunto. 

(Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

EL GRUPO UNIVERSIDAD, EL GOBERNADOR OLVERA  Y EL EX GOBERNADOR OSORIO CHONG Los últimos días de las 
campañas se han convertido en escenario para que reaparezca el grupo universidad en carácter de salvador del PRI, en 
distritos muy señalados como son TULANCINGO Y PACHUCA, en una estrategia de los garzas donde quedan éstos como 
los salvadores del partido tricolor, en el supuesto de que estos distritos los tenía perdidos el partido del bulevar Colosio y 
que TUVO que recurrir a los garza para no perderlos, en una alianza que crea una factura del tamaño del estado, pues el 
grupo universidad sacrifica incluso al diputado Damián que sufre probablemente la guillotina azul por apoyar al candidato 
priista en tierras de los satélites . Desde luego atrás de toda la maniobra, como gran salvador, queda la garza mayor que 
demuestra con hechos que por sus venas corre sangre tricolor, no de otro color como lo demuestran los hechos que una 
y otra vez así lo gritarían. Es lo que quieren que se vea en el escenario del teatro de esta obra bien montada y mejor 
publicitada. Esto supondría que la relación entre el actual gobernador OLVERA y el ex gobernador OSORIO no caminaría 
bien y voces incluso del mismo gobierno, voces desde luego menores y a favor del grupo universidad, se encargan de 
alimentar la idea de que la relación OLVERA-OSORIO está deteriorada. Estas grillas nacidas en palacio no son extrañas, y 
de ahí mismo surgió el guión de que se buscó a toda costa imponer un candidato para Tulancingo y luego querer hacerlo 
ganar, aun en contra de alguna indicación o consejo de Gobernación de México, hasta el grado de llegar a una 
confrontación y tener que buscar el apoyo de la garza sabiendo los antecedentes de ésta con el ex gobernador Osorio, 
que desde entonces habría roto los hilos de relación con el poder de Hidalgo. Son las grillas propias de los pasillos de 
palacio alimentadas y bien aprovechadas por el grupo universidad en esta ocasión y a finales de las campañas. QUÉ HAY 
DE CIERTO... Lo que se sabe de cierto es que la relación OLVERA-OSORIO es excelente,  que se mantiene fuerte en lo 

institucional y en lo personal, en un clima de trabajo por el bien del estado y que en lo personal es de afecto, como 
siempre, pese al trabajo de serpientes que llevan a cabo determinados personajes para deteriorar esta amistad, desde el 
momento de la candidatura de Olvera, porque lesionaba sus intereses. Que en cuanto a la UNIVERSIDAD, una y otra vez 
el gobernador OLVERA ha señalado que su relación ES CON LA INSTITUCIÓN, NO CON GRUPOS O CON PERSONAS, de 
tal manera que apoya y apoyará siempre a la institución en el entendido que haciéndolo apoya el futuro del estado 
porque la educación es la llave del futuro. Eso de que el Grupo Universidad recupera presencia política como tal no tiene 
ni pies ni cabeza, pues es simplemente faltarle al respeto a la sociedad de Hidalgo por todo lo que representa este grupo 
en la historia del estado en abusos y torpezas y que no se olvidan en cientos de familias del estado que fueron objeto de 
estas afrentas. Lo más enredado del asunto es que este grupo de infausta memoria quiera revivir -dicen ellos- 
supuestamente de la mano del gobierno de Hidalgo y por favores que le hace a éste para ganar elecciones, es decir, por 
asuntos de poder, lo que genera facturas que hay que pagar a la larga y que ellos, los del grupo de la garza, saben 
cobrar y muy bien, y más si como quieren hacer creer han sacrificado a uno de los suyos en la persona del diputado 
Damián, a quien habrían dejado morir por apoyar al candidato tricolor en la tierra de los satélites. Por último, analicemos 

el factor OSORIO, que no es cosa menor. Que recordemos el ex gobernador, en su momento, fue objeto de una 
campaña verdaderamente vergonzosa por parte de este grupo que alcanzó niveles de agresión muy fuertes . No es factor 
menor al que con una goma se borra y ya. Por todo lo visto, nos parece que la alianza OLVERA-OSORIO es muy fuerte y 
sólida como para cuartearse por asuntos de una elección de diputados locales, y que las leyendas que se tejen de la 
resurrección del grupo local de los alados son eso, una volada, con algo en el fondo pero que no tiene el sustento para 
ser verdad. En cuanto al PRI, parece que más le conviene perder algún distrito en buena pelea que ganar todo a costa de 
alianzas con grupos que significan deterioro serio en su oferta de honorabilidad y confianza. Porque, finalmente, hay 
victorias que pasando el tiempo se convierten en grandes derrotas históricas.. 

 (Adalberto Peralta, página 02) 
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Crónica-Balcón Político… 

Los profesores como los curas: manipuladores del voto: Así podría resumirse la opinión de la candidata 
plurinominal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Martha López Ríos, a la sazón dirigente estatal de la Unión 
Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA), quien sostiene que los profesores en Hidalgo, no dice si todos, aprovechan 
su posición para promover el voto entre sus agremiados y entre los padres de familia a favor del ―partido de los 
profesores‖, Nueva Alianza. ―Al igual que los sacerdotes, a los que se les prohíbe participar en política por el alto grado 
de manipulación de la que gozaron en el siglo XIX, hoy algunos docentes de escuelas públicas, recibiendo línea de su 
sindicato, manipulan y chantajean a los padres de familia para que apoyen o voten a algún determinado candidato. Esto 
debe estar prohibido ya que las escuelas públicas son financiadas con nuestros impuestos y por ello no deben ser 
utilizadas como objetivos políticos particulares, sostiene la singular candidata. Ya antes retó a los candidatos a diputados 
locales a que, de llegar al Congreso, donen sus ingresos vía dieta, para la realización de obras a favor de los grupos 
sociales más vulnerables. Nadie le ha tomado la palabra. Ahora enfoca sus baterías contra el Panal y los profesores que 
aprovechan su labor como docentes, para hacer tareas partidistas en los centros escolares y fuera de ellos. Quienes han 
tomado distancia del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y anteriormente realizaban tareas lo 
mismo para el sindicato que para su partido, el Panal, ahora acusan que desde la cúpula sindical se les exigen apoyos 
económicos para financiar campañas, al margen de las prerrogativas que por ley le corresponde. Se habla de ―cuotas 
voluntarias‖, como las que piden a los padres de familia al inicio del ciclo escolar, de 2 mil pesos para los supervisores y 
de 200 para los profesores de base. Por lo pronto el Panal verá de qué está hecho en las elecciones del 7 de julio y 
cuánto le afectó la detención de su dirigente real y moral, Elba Esther Gordillo Morales. 

 (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 

¿Quién será la primera minoría?: Salvo que ocurra algo realmente excepcional, en las elecciones del 7 de julio 
próximo el PRI será el partido con el mayor número de diputados locales electos. La historia y las tendencias apuntan a 
una victoria tricolor sin problemas. La duda, sin embargo, está en torno a quién será el segundo lugar en número de 
legisladores. Actualmente Nueva Alianza es la segunda fuerza política de la entidad. Los acuerdos con el PRI en materia 
electoral permitieron a este partido, con corazón magisterial, convertirse en la primera minoría. Hoy, sin embargo, el 
panorama es distinto. La caída de Elba Esther Gordillo y el hecho de que ahora el partido no haya hecho alianza con el 
PRI lo pone en una situación más comprometida. ¿Tendrá diputados? Sí. ¿Serán la primera minoría? No apueste por ello. 
Otras situación es la del PVEM, pues los verdes sí pactaron algunas candidaturas comunes con el PRI, y postuló 
candidatos propios en regiones del estado donde ha tenido triunfos anteriormente. Sus posibilidades de lograr una buena 
cantidad de diputados. El PAN, por su parte, es una incógnita. Tiene fuerza en la capital del estado, y en la zona de 
Tulancingo, pero da la impresión de haberse desdibujado en regiones donde antes tenía más fuerza. Habrá que pensar 
en un distrito. El caso del PRD también es curioso. En los comicios federales suele crecer gracias a las candidaturas 
presidenciales, pero en las elecciones locales pierde fuerza. Actualmente no se ve que pudiera ganar un distrito, aunque 
las sorpresas son parte de su historia. 

(Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que el candidato del PRD en Huejutla, José Fayad se le ha visto últimamente en comunidades de su distrito 
haciéndose promoción bajo la bandera de Morena, lo que ya provocó molesta entre los pejistasquienes desde un 
principio se deslindaron de las corrientes campañas electorales. El problema, dicen, es que al candidato del PRD ya no le 
están creyendo sus promesas en algunas regiones, por lo que intentó navegar con una bandera que no es la suya. 
 
: Que hablando de la Huasteca hidalguense, dicen que quien ya le entró a la grilla en contra de algunos candidatos 
es la propia iglesia católica, pues dicen que últimamente el párroco de Huejutla ha dicho a sus feligreses en sus sermones 
que no se dejen manipular ni convencer con trastes, ni gorras ni bolsitas, sino que analicen las propuestas emanadas de 
cada candidato; sin embargo, dicen que a algunos políticos ya les quedó el saco, por lo que ya andan diciendo al 
electorado que hagan caso de lo que diga el padrecito. ¿Será? 
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: Que luego de la salida de Marisol Vargas del IMSS, quien se quedó como encargado de la delegación 
Hidalgo es Luis Millot Mariscal, de quien dicen ha hecho de las suyas en las últimas semanas, pues ya son varias 
personas que lo acusan de otorgar varios puestos a personas que no cuentan con el perfil adecuado, sobre todo a 
mujeres, pero a cambio de algunos favores, que dicen pueden ser desde dinero en efectivo, hasta sexuales. 
: Que tras las declaraciones del sub procurador electoral del estado, Sergio Antonio Priego, sobre los empleados 
o funcionarios públicos que deseen participar en las campañas electoralesdeben contar con un permiso especial, dicen 
que en la región del Altiplano ya son varios trabajadores que están preocupados por recibir dicho documento, toda vez 
que ya hay algunos que son señalados de dejar su horario laboral para acudir a actos públicos de candidatos del PRI, 
principalmente. 

 (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

―Voy a legislar para el fortalecimiento de iniciativas públicas enfocadas al crecimiento económico y desarrollo pleno de las 
mujeres. Llegó el momento de que la participación de la mujer sea reconocida y apoyada‖ 

Sandra Hernández Barrera 
Candidata de Nueva Alianza en el distrito de Tizayuca, sobre su proyecto para mujeres. 
 

―Estoy convencida de que un pueblo con educación de calidad tiene mejor conciencia, más apertura, toma mejores 
decisiones y, por supuesto, tiene un mejor nivel de vida. En Hidalgo es mucho lo que se ha logrado en materia educativa‖ 

Rocío Tello Zamorano 
Candidata del PRI-PVEM por el distrito Pachuca Poniente, sobre la educación. 
 

―Como prioridad nos enfocamos a la generación de fuentes de empleo, no hay de otra, realmente aquí en la entidad 
tenemos que enfocarnos a eso. La generación de empleos garantiza cambiar circunstancias‖ 

Juan Carlos Gálvez Gómez 
Candidato del PRD por el distrito Pachuca poniente, sobre la generación de empleos. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 
 
que Alejandro Moreno Abud, dirigente estatal del Partido Acción Nacional, tendrá un respiro, pues hoy lo acompañará 
el presidente del Comité Ejecutivo Nacional, Gustavo Madero, con quien sostendrá un desayuno en un conocido 
restaurante de la capital del estado y posteriormente actividades en apoyo a los candidatos a diputados locales de su 
partido. A una semana de que terminen las campañas, los abanderados albiazules recibirán un mensaje de aliento con 

rumbo a la elección de julio próximo, sin que quede muy en claro en qué distritos pudieran obtener el triunfo. 

que el joven profesionista Irving Pedraza García fue designado director general de Administración del Despacho del 
Gobernador. El funcionario acompaño al titular del Ejecutivo, Francisco Olvera Ruiz, desde su campaña político-electoral y 
actualmente fungía como su secretario particular. 

que al interior de las dirigencias de los partidos políticos antagónicos al tricolor en la entidad en algunos casos hacen 
cuentas alegres en cuanto a su posible triunfo en algunos distritos locales. Sin embargo, ninguno ha mandado alguna 
señal en ese sentido, lo que pudiera significar que sus gallos poco o nada de interés han logrado despertar entre el 
electorado. Mientras, los candidatos del tricolor con su puro voto duro que manden a votar podrán alzarse con la victoria, 
aunque es cosa de esperar. 

que la participación de los candidatos a diputados locales del Partido Verde Ecologista de México, que comanda en el 
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estado Jorge Malo, han dejado sentir la posibilidad de ganar los distritos de Huichapan, con su candidato Almaquio 
García Cravioto; y en el distrito de Tenango de Doria, con Fredy Lau Ríos. Ambos candidatos ya fueron alcaldes de 
Huichapan y Huehuetla respectivamente, falta ver qué respuesta tienen en sus distritos. 

que a los profes porristas del Panal que son llevados a distintos cruceros de la capital del estado para hacer proselitismo 
a favor de sus candidatos a legisladores locales los tratan como alumnos en clase de educación física. Pues mientras 
éstos esperan para ―animar‖ a los conductores, otro maestro con silbato en mano les ordena cuando deben formarse a lo 
largo de la calle para agitar banderines y echar porras para luego volverles a silbar para romper la fila y dar paso al flujo 
vehicular, lo que ha merecido un sinnúmero de críticas por parte de la sociedad, pues estas actividades las realizan en 
horas hábiles. 
 
(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Ya veremos la cifra de deportados después de los 40 mil agentes que cuidarán la frontera 
(redacción, primera plana) 

El Sol de Hidalgo-Reportero de guardia:  

LA TORMENTA "BARRY", que paulatinamente se fue convirtiendo en depresión tropical, marcó el inicio de los trabajos del 
Comité Estatal de Emergencia, para la época de lluvias de este 2013. Para fortuna de los hidalguenses, la disolución del 
fenómeno meteorológico significó, en hechos, sólo una alerta, de "foco ambar, porque no dejó daños materiales, ni 
tampoco pérdidas de vidas humanas —que llega a ser lo más lamentable—. Hidalgo se convirtió en los últimos años en 
ejemplo nacional no de atención, sino de prevención en 11 atenciones de fenómenos climatológicos, como es el caso de 

los ciclones o huracanes. Miguel García Conde, subsecretario de Protección Civil Estatal, ha sido pieza importante para 
que este comité se mantenga unido, coordinado, pero sobre todo informado de lo que pasa minuto a minuto en 
situaciones de emergencia, como han sido los casos de inundaciones, desgajamientos de cerros y hasta de explosiones 
con graves daños de contaminación química. Su experiencia de aproximadamente 30 años, con una preparación 
"estrictamente profesional, adquirida incluso fuera del país, lo conduce a "llevar mano" —la atención, pero sobre todo 
prevención de posibles tragedias. Lo hizo nuevamente con "Barry", luego de que el Servicio Meteorológico Nacional 
anunció que afectaría al estado de Hidalgo con lluvias de hasta 200 mililitros, que en palabras llanas, son sinónimo de 
fuertes y prolongadas. No fue así y en los 84 municipios del estado llovió, pero un nivel más bajo que, en palabras del 
funcionario, ocasionó sólo pequeños daños, considerados como "normales". DESTACA CONDE LA IMPORTANCIA de 
mantener integrado el Comité Estatal de Emergencias, donde participan, coordinadamente, dependencias federales como 
la Comisión Nacional del Agua (Conagua), a cargo de Benjamín Rico, y la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos 
Naturales (Semarnat), con su titular Federico Vera Copca, por citar algunas. Asimismo, en esta responsabilidad existe 
estrecho acercamiento con dependencias estatales y, por supuesto, municipales, aunque reinventablemente muchas 

veces estas últimas no tienen ni idea de lo que es prevención y terminan colocándose sólo como enlaces, con tiempo 
perdido. Y lo dice el propio subsecretario de Protección Civil, pero sin dar a conocer nombres, que en tos municipios, a 
pesar de existe coordinación, hay alcaldes que no tienen ni idea de lo que significa la prevención de una contingencia, y 
hay otros —que es lo peor—, que manifiestan apatía e insensibilidad a pesar de que pueden hacer mucho para evitar una 
tragedia. MIENTRAS, EL COMITÉ ESTATAL DE EMERGENCIAS tiene habilitados en el estado 450 refugios temporales, 
reconocidos por la Secretaría de Salud y el Sistema de Protección Civil. Se trata de escuelas, sanatorios, auditorios, 
iglesias y otros espacios que de un momento a otro pueden ser ocupados en caso de que haya una emergencia, sin 
importar si es lluvia o no. Es responsabilidad de los propios ayuntamientos atender las necesidades que en ellos se 
requieran, sobre todo si se trata de tragedias, o bien, las familias quedan sin hogares. Lo anterior, hasta en tanto 
interviene el Gobierno del Estado, como ha ocurrido, no sólo con víveres, sino con cobijas, muebles y otros muchos 
artículos que llega a ofrecer en caso de que haya pérdida de inmuebles apenas comienza, y, lo que es más preocupante, 
la etapa más critica está por venir, que es de julio a septiembre. Por ello, los presidentes municipales deben sacar.las 
manos de las bolsas y comenzar a prevenirse, sobre todo aquellos que, por su situación geográfica, gobiernan localidades 
que son más vulnerables, como la Sierra Otomí-Tepehua y la Huasteca Hidalguense. Por el Océano Pacífico se esperan 
14 ciclones, y apenas van tres; y por el Océano Atlántico, Golfo de México y Mar Caribe, se estima que vendrán otros 18, 
y apenas van dos. De ahí que el Comité de Emergencias haya quedado instalado de forma permanente, con la única 
finalidad de prevenir sucesos lamentables. SOBRE LAS FAMILIAS QUE ESTÁN EN RIESGO, según datos oficiales, suman 
más de 8 mil en los 84 municipios del estado. Se trata de personas que se han instalado en laderas peligrosas, o 
cercanos a embalses susceptibles de inundaciones, tanto en zonas rurales como urbanas. Imposible ha sido reubicarlos, 
pues muchos se niegan a dejar sus casas, o sus tierras, debido a que por generaciones han vivido en esos sitios. No 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

17 de 25 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

obstante, todos han sido notificados debidamente sobre el peligro en el que se encuentran, con la finalidad de que tomen 
sus precauciones y, en el menor indicio, salgan del lugar.  
 
(Francisco Hernández, página 02) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… Garantizar un adecuado abastecimiento de agua potable en las diversas regiones que 
integran Hidalgo es uno de los más grandes retos de la presente administración estatal, lo que implica además generar 
proyectos e infraestructura que cumplan todos y cada uno de los requerimientos, al ser un recurso fundamental para la 
vida. Bajo esta perspectiva el gobernador Francisco Olvera revisa obras que servirán al desarrollo de las comunidades y 
brindarán certeza para atender, como es debido, las carencias en este rubro. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Irving Pedraza: Como uno de los nuevos perfiles que contribuye al mejoramiento en la administración pública 
estatal, destaca la designación de Pedraza García como director general de Administración en el Despacho del 
Gobernador. Cabe recordar que acompañó al ahora titular del Ejecutivo en Hidalgo desde la precampaña, los dos meses 
de labor proselitista, además de que fungió en diversas áreas como apoyo en los nueve meses de transición.  

Abajo-Humberto Pacheco: El presidente de la Comisión del Trabajo en el Congreso estatal figura como otro de los 
Legisladores cuyo trabajo es casi imperceptible. El magro avance en las comisiones a las cuales pertenece pareciera sólo 
un reflejo del poco interés que muestra por el desarrollo local, así como para abonar a acciones que realmente sean para 
propiciar un mejor escenario para los hidalguenses.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

DEBATES 
Pese a que el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo no organizó ningún debate entre los candidatos a 
diputados locales, algunas organizaciones civiles e instituciones educativas promovieron estos ejercicios 
en el marco de las campañas rumbo al 7 de julio.Desafortunadamente a estas actividades no asistieron todos los 
aspirantes y tampoco hubo convocatoria a los medios de comunicación para conocer más del resultado de los mismos. 
 
PRISA 
Desde la semana pasada el diputado federal panista Erik Marte apoya a los candidatos de su partido a 
diputados locales. El jueves pasado los grillitos lo vieron llegar muy apurado a un conocido restaurante de Ixmiquilpan 
donde, acompañado de varias personas, entre ellas una candidata a diputada local, comieron apuradamente para 
continuar sus recorridos. 
 
QUEJA 
Daniel Ludlow, esposo de la diputada panista Yoli Tellería se quejó en las redes sociales respecto a la falta 
de convocatoria a su consorte por parte del presidente del partido, Alejandro Moreno, y del ex coordinador 
de la bancada, Damián Sosa, para asistir a la reunión donde fue nombrado el nuevo responsable de la 
fracción blanquiazul en el Congreso local. Una muestra más de que el PAN vive el peor momento de su vida interna 
y los panistas parecen estar empeñados en pulverizarlo. 
 
CUIDADOSOS 
Confirmaron los grillitos que desde la cúpula tricolor se tomó la decisión de que en esta ocasión para el PRI no 
habrá los tan acostumbrados cierres masivos de actividades proselitistas en ninguno de los distritos, la 
razón es que el partido cuidará hasta el último detalle para no rebasar los topes de campaña y caer en 
situaciones que les representen algún conflicto. 

 (Redacción, página 02) 
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               P L A N O      N A C I O N A L  

La Jornada-Plantea Rousseff reforma profunda e integral en Brasil: La presidenta brasileña Dilma Rousseff inició 
personalmente la contraofensiva que busca dar respuesta a las demandas de los manifestantes que desde hace semanas 
copan las calles de las ciudades brasileñas. Tuvo en la tarde de ayer una reunión en Brasilia con los líderes visibles del 
MPL (Movimiento Pase Libre), que convocaron la primera de las marchas exigiendo que se anulara un aumento en las 
tarifas del transporte público urbano en la ciudad de Sao Paulo. Y luego se reunió con los 27 gobernadores de los estados 
brasileños y los 26 alcaldes de capitales estatales (Brasilia, capital federal, no tiene alcalde, sino gobernador). A los 
muchachos, no propuso nada. A los gobernadores y alcaldes propuso cinco pactos destinados a dar una respuesta a lo 
que llama de voces de la calle. Y entre esas propuestas, una provocó impacto inmediato hasta entre sus aliados: Dilma 
anunció que pretende pedir al Congreso que llame a un plebiscito para hacer aprobar la convocatoria de una asamblea 
constituyente con la única y exclusiva misión de debatir una reforma política. La oposición reaccionó de inmediato, 
argumentando que para hacer esa reforma –que, a propósito, es intentada y prometida por todos los presidentes de las 
últimas décadas– no es necesario nada más que llevar un proyecto de ley al Congreso para que sea debatido y votado. 
La respuesta de la oposición, divulgada en tono elevado, tuvo escaso eco en la opinión pública. Primero, los 
oposicionistas advirtieron que convocar plebiscitos es prerrogativa exclusiva del Congreso, olvidándose que al Poder 
Ejecutivo está asegurado el derecho de proponer a los parlamentares lo que quiera, y que a ellos les toca aceptar o no lo 
propuesto. Y, segundo, porque desde por lo menos 1995 reposan en el Congreso varios proyectos de ley para que se 
haga una reforma política. Como tales proyectos atentan directamente contra los intereses de los parlamentarios, nada 
es votado. Dilma quiso dejar claro a la población que uno de los puntos de partida de la corrupción reside exactamente 
en el actual sistema político, que propicia a los partidos todo y cualquier tipo de negociación a la hora de obtener 
recursos para las campañas electorales.  (Eric Nepomuceno, página 02) 

El Universal-Enfrentan jóvenes escenario desolador: El número de jóvenes que no estudian ni trabajan (ninis) 
en México se incrementó en los últimos años, lo que significa una ―pérdida de oportunidades‖ para el país y 
―verdaderamente una tragedia en lo individual‖ que afecta a casi 25% de personas entre los 15 y 29 años de edad. Esa 
cifra lleva a México ocupar el tercer lugar entre los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo 
Económicos (OCDE), tan sólo por debajo de Turquía (34.6%) e Israel (27.6%). Al presentar el Panorama de la 
Educación 2013, Gabriela Ramos directora de gabinete de la OCDE, calificó como un ―drama‖ que 37.8% de las 
mexicanas jóvenes (de entre 15 y 29) no se dediquen a nada, estén ―sentadas‖ y no busquen su desarrollo personal y su 
contribución al país. La gran proporción de ninis mujeres, advirtió, puede tener explicación en la oferta de trabajo, la 
calidad en el empleo, las responsabilidades familiares y el aspecto cultural que ―tendremos que cambiar si realmente 
queremos aprovechar los recursos con que cuenta el país‖, describió. En el caso de los varones de esa edad el promedio 
alcanzó a 11%. En conferencia de prensa desde París, Francia, la funcionaria de origen mexicano dijo que en el análisis 
de las oportunidades educativas y de trabajo, México sigue teniendo retos importantes. En el caso de la educación media 
superior la tasa de cobertura es ―baja‖, de apenas 56%, frente al promedio de países de la OCDE. En la última década la 
cobertura de bachillerato creció 14% entre los jóvenes de 15 a 19 años de edad, pero eso colocó a nuestro país, con 
56% por debajo del promedio y de la lista total de miembros de la OCDE, y de países como Brasil (77%), Chile (74%) y 
Argentina (72%). ―Significa que pierdes hasta ahí a 40%‖. Al presentar las estadísticas del estudio, explicó que en el caso 
de la educación superior ―la proporción de la población con educación universitaria crece más lentamente que en otros 
países de la OCDE‖. Como el escenario de ―lo peor‖ que puede pasarle a México ubicó que no existan incentivos para que 
los estudiantes sigan preparándose y alcanzando mayores niveles de escolaridad. Planteó que quizá se trata de que la 
educación ―no es alcanzable‖ para algunos —por sus necesidades económicas—, por lo que dijo que se deberán crear los 
incentivos para que los jóvenes y sus familias le apuesten a su formación y luego les retribuya en el mercado laboral. Las 
estadísticas del estudio reportan también que ―las tasas de graduación de la preparatoria rebasan‖ las cantidad de 
jóvenes que ingresan a universidad. Señala que mientras hay una tasa de graduación de 44.44% entre los jóvenes de 
menos de 25 años, las universidades sólo reciben a 31.24% de los estudiantes en esa edad, aunque ello también está 
vinculado a las necesidades de incorporarse de manera temprana al mercado de trabajo o incluso a la deserción. A pesar 
del esfuerzo por incrementar la cobertura ―perdemos a muchos chicos cuando tiene que brincar al siguiente nivel. (La 
cifra) nos dice que hay quizá un esfuerzo significativo, en un rubro donde México debe concentrarse, y no es posible que 
se estén perdiendo‖, dijo. (Nurit Martínez, página 06) 
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Reforma-Ordenan detener a Andrés Granier: Un juez federal giró ayer dos órdenes de aprehensión en contra el ex 
Gobernador de Tabasco Andrés Granier por los delitos de lavado de dinero y defraudación fiscal. La PGR informó que el 
juez cuarto de distrito en Villahermosa, Victorino Hernández Infante, giró los mandatos de captura contra el ex 

Mandatario luego de considerar que los expedientes que presentó esa dependencia contienen elementos necesarios para 
sostener las acusaciones. Desde 1999, cuando se ordenó la captura del ex Gobernador de Quintana Roo Mario Villanueva 
Madrid, ningún ex Mandatario estatal había sido acusado de operaciones con recursos de procedencia ilícita, delito mejor 
conocido como lavado de dinero. La Procuraduría informó que, en las próximas horas, el Juzgado determinará el lugar 
donde Andrés Granier deberá ser puesto a disposición, toda vez que se encuentra internado en el Hospital Ángeles del 
Pedregal, en el Distrito Federal. Elementos de la Policía Federal Ministerial de la PGR acudieron ayer al hospital para 
notificarle a Granier del cambio en su situación jurídica debido a la existencia de dos órdenes de aprehensión en su 
contra. Por lo menos, el delito de lavado de dinero es grave y, en caso de que Granier sea procesado, no tendrá el 
derecho a la libertad provisional bajo caución. Horas más tarde, la defensa de Andrés Granier dijo que, hasta ese 
momento, no conocía el contenido de las acusaciones de la PGR con base en las cuales el juez ordenó la aprehensión del 
ex Gobernador. Más tarde, el abogado Eduardo Luengo realizó una visita de más de tres horas a su cliente en el Hospital 
Ángeles del Pedregal y confirmó que fue enterado de las órdenes de aprehensión en su contra. Luengo llegó 
acompañado de una de las dos hijas de Granier, quien vestía de negro y llevaba el cabello recogido, además de lentes 
oscuros. (Abel Barajas, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

EMBESTIDA INFAME CONTRA CORDERO: El domingo por la noche, en el noticiario de MILENIO Tv que conduce 
Néstor Ojeda, el coordinador de la fracción panista en el Senado, Jorge Luis Preciado, anunció el retiro de su insensata 
denuncia penal por la toma de la Tesorería de su bancada por parte de los senadores corderistas. Manifestó su decisión 
de cerrar el espectáculo de banqueta que su dividida bancada viene dando y ayer, al no ratificarla ante el Ministerio 
Público, parece haber honrado su palabra. La administración de los recursos manejados por Cordero, dijo, fue ―clara y 
pulcra‖. Sorprende por lo mismo el periodicazo que desde las filas de Preciado le propinaron ayer al ex coordinador, y 
aún más que éste, en vez de berrear por el golpe bajo, se limitara a comentar que las ―joyas‖ que le atribuyen también 
fueron en realidad cinco o seis colguijes que regaló a senadoras correligionarias con hijos el Día de las Madres. Gajes de 
la transparencia: son gastos legalmente permitidos pero presentados como ―abuso‖, a pesar de que fueron registradas 
las compras ¡hasta de chicles! 

 (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Cuatro semanas en Bucareli: que se joda el ciudadano, secretario: El SME cumple hoy cuatro semanas en poder 
de un tramo de Bucareli, un tramo de la Ciudad de México. Se plantaron en demanda de, dicen, el cumplimiento de 
promesas sobre dineros y reinstalaciones laborales. Y ahí seguirán hasta que el gobierno federal les dé dinero y quizá 
algunas plazas en la Comisión Federal de Electricidad. El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, afirmó la 
semana pasada que las pláticas con el SME iban bien y perfilaban un arreglo de fondo al conflicto que estalló en octubre 

de 2009 con la extinción de Luz y Fuerza del Centro. El SME, pues, levantará sus tiendas de campaña cuando obtenga 
una recompensa. Se irá, desde luego, sin reparar un solo daño a los pequeños comerciantes de la zona ni a los cientos 
de miles de ciudadanos a quienes trastocó la vida durante 28 días y contando. Se marchará victorioso. El plantón del SME 
ha demostrado, también, que el nuevo gobierno carece de convicción para proteger la vida cotidiana de la mayoría de los 
habitantes. Y de una estrategia renovada. Ha sido lo mismo de siempre. A finales de 2008, cuando la priista Antorcha 
Campesina levantó su plantón de dos meses en Bucareli con la promesa de que Gobernación haría lo posible para 
excarcelar a ―unos compañeros‖, escribí aquí: un plantón de ese tipo equivale al nivel magna cum laude de desprecio por 
el tiempo y el espacio del ciudadano común y corriente; es una práctica ultrajante que no debería tener cabida. Pero 
como a Mouriño, Gómez Mont, Blake, el tema no parece mortificar al secretario Osorio Chong. Total, siempre están 
evitando un ―daño mayor‖. El ciudadano, mientras tanto, ¡que se joda! 

 (Ciro Gómez Leyva, página 02) 
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Milenio-En privado… 

PAN o el drenaje profundo: La semana pasada fue horribilis para el PAN. Si alguien creía que la situación no podía 
empeorar después del cese de Ernesto Cordero como su coordinador en el Senado y el choque con Gustavo Madero, se 
equivocó Lo que pasa es que nadie contaba con la capacidad, no documentada hasta ahora, de 
ese partido de tirarse a lo más hondo del drenaje profundo. Cuando Madero removió a Cordero para colocar a un 
incondicional Jorge Luis Preciado, parecía un tema cerrado, aún cuando nadie lo había superado. Los maderistas 
acusaron al ex coordinador de malos manejos del presupuesto de la fracción y éste, y los suyos, a Madero de dar un 
golpe legislativo de Estado al destituirlo. Las primeras acusaciones, el martes pasado, sorprendieron a Cordero al frente 
de la interparlamentaria, en Madrid, desde donde respondió al tema de los aviadores, que negó. Y su vicecoordinador 
administrativo, Jorge Luis Lavalle, responsabilizó a Preciado de haber repartido 430 mil pesos a los 38 senadores del PAN, 
por lo que lo cesó y dijo que Cordero lo había autorizado, volviéndolo a rechazar. El miércoles 19, Preciado dijo que todo 
había sido un error y por un error, se repartieron 16 millones de pesos. Ese mismo día se reunieron los 23 senadores 
corderistas para modificar los estatutos de su bancada, que desconoció el CEN panista, y nombrar tesorero a Francisco 
Domínguez, quien el jueves 20 tomó posesión de las instalaciones en la Torre Azul, a lo que respondió Preciado con una 

denuncia penal por despojo y la clausura de esas oficinas. Todo esto se dio en medio de una tregua preelectoral de 
silencio, que duró 35 minutos, y tras la que el senador Roberto Gil Zuarth hizo el mejor diagnóstico de esta guerra: no 
podemos seguir abonando, dijo, el conflicto. Y ya sabemos la materia prima del abono, la misma que andan esparciendo 
desde que encendieron el ventilador azul. Pero la siguiente entrega será el 8 de julio. 
 

RETALES 

1. VISITA. Está en México el ex presidente Felipe Calderón. No tiene ninguna actividad pública, pero sí encuentros 
privados con los suyos y un tema: el PAN; 
 
2. VIAJE. El gobernador de Sonora, Guillermo Padrés, en medio de la crisis del bloqueo carretero y del acueducto, asistió 
en París a una reunión de alto nivel: el air show, y viajó a Roma para otra grave encomienda: entregar en el Vaticano 
una invitación para que el papa Francisco visite Sonora. Si cada gobernador va a ir a Roma con su invitación…; y 
 
3. RETRASO. Una de las estrategias que sopesa el grupo que rodea a Gustavo Madero es posponer hasta febrero el 
relevo de la dirigencia del CEN panista, para reducir la exposición de su más claro adversario en esa otra batalla: Ernesto 
Cordero. 

(Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que nada más para la anécdota: las ―botellas de ron‖ que le cuelgan al senador Ernesto Cordero es, en realidad, una 
sola de Zacapa Solera 15 años, de 599 pesos, que el ex coordinador de la bancada panista mandó comprar durante una 
de las muchas comidas que, como las de cualquier otra bancada, tienen los legisladores de las cámaras de senadores y 
diputados. 
 
:Que al que le tocó negociar y dialogar para sentar en la misma mesa aCuauhtémoc Cárdenas, Jesús 
Zambrano, Miguel Ángel Mancera yMarcelo Ebrard en el foro en que el PRD definirá su propuesta energética fue al 
diputado federal Luis Espinosa Cházaro. 
El punto central que en cierta forma divide a los perredistas es si debe haber alguna modificación al artículo 27 
constitucional, a lo que el propio Cárdenas y Los Chuchos estarían abiertos a debatir, con muchos asegunes, y a lo que 
se niegan tajantemente Ebrard y los bejaranistas. 
 
:Que al ex gobernador de Tabasco Andrés Granier se le vino el tiempo encima y ahora debe preocuparle más saber si 
el juzgado que le libró la orden de aprehensión lo va a sujetar a proceso penal. 
Ni un amparo puede frenar que Granier pase un largo tiempo en prisión, pues tan solo el delito delavado dinero es 
grave. 
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¿Qué estará pensando el químico? 

:Que el gobierno de México, y en especial la Secretaría de Relaciones Exteriores a cargo de José Antonio Meade, 
mantendrán una posición cuidadosa frente a la reforma migratoria en Estados Unidos. 
Y es que si bien la cancillería la ve como la propuesta más avanzada en la materia, considera que es mayoritariamente 
mérito de los grupos hispanos en ese país… ¡y no del gobierno mexicano! 

Un poco de sentido común, pues. 

:Que Mauricio Toledo, jefe delegacional en Coyoacán, no acudirá hoy a comparecer ante comisiones de la Asamblea 
Legislativa del DF. 
Tras las acusaciones por casos de tráfico de influencias en esa demarcación, Toledo entregó ayer por escrito su 
comparecencia a la Comisión de Gobierno, que preside Manuel Granados, ya que la ley no obliga a los funcionarios a 
acudir a presentarla personalmente. 

 (redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

¿Privatizar?: Quieren privatizar Pemex? En el sentido estricto del término, esto es vender la paraestatal a empresarios 
privados, sería muy difícil. En contraste con el resto de las petroleras del mundo, que ganan y tienen mucho dinero, 
Pemex registró al cierre de 2012 un patrimonio negativo de 271,066 millones de pesos. Habría que pagar para que 
alguien se la quedara. ¿Es Pemex una empresa competitiva? No, no lo es. La paraestatal es excesivamente burocrática y 
tiene cuando menos el triple del personal que necesita. Exxon Mobil, que registró ventas por 467 mil millones de dólares 
en 2012, cuenta con 76,900 trabajadores. Pemex vendió 1.6 billones de pesos, o 126 mil millones de dólares, en 2012, 
pero tiene más de 150 mil empleados (la empresa no da cifras exactas). Pese a este exceso, la paraestatal prefiere 
subcontratar a empresas y personal externo, lo que le resulta más barato y le ofrece servicios de mejor calidad, aun 
cuando tenga que pagar desplazamiento al sindicato. ¿Pierde dinero Pemex? La paraestatal mexicana tuvo en 2012 un 
rendimiento neto positivo de 2,600 millones de pesos (200 millones de dólares) después de perder 107 mil millones en 
2011 y otras fuertes cantidades en años anteriores (en contraste, Exxon Mobil registró utilidades netas por 44,800 
millones de dólares en 2012). El bajo rendimiento de Pemex es en parte consecuencia de los altos impuestos y derechos 
que le cobra Hacienda: 902 mil millones de pesos, o 54.8 por ciento de sus ventas, en 2012. A pesar del rendimiento 
neto positivo, Pemex registró en 2012 una pérdida integral de 374 mil millones de pesos. ¿Es más rentable el negocio de 
la gasolina que el del crudo? No, todo lo contrario. El margen de utilidad del petróleo crudo es muy alto, pero el de 
gasolina es pequeño o negativo. Pemex Exploración y Producción tuvo un rendimiento neto positivo de 94 mil millones de 
pesos en 2012; Pemex Refinación perdió 102 mil millones de pesos. ¿Invierte poco Pemex? No, en 2012 invirtió 310 mil 
millones de pesos, 18.8 por ciento de sus ventas totales. No es una mala cifra, pero no le ha permitido revertir la caída 
de su producción. ¿Es Pemex una empresa sana? No, la empresa tiene una elevada deuda de 787 mil millones de pesos. 
A esto hay que añadir 220 mil millones de pesos de otros pasivos. La reserva para beneficios a empleados, que debe 
cubrir el pasivo de pensiones, asciende a 1.3 billones de pesos. ¿Qué ganaría Pemex con una apertura? Los inversionistas 
privados aportarían nuevas y más exitosas tecnologías y capital particularmente para las operaciones de aguas profundas 

y en campos de lutitas. Pemex podría concentrar su capital en los proyectos más rentables, ya sea sola o en coinversión. 
Las empresas privadas podrían invertir en los cientos o miles de pozos viejos cuya explotación no es rentable para Pemex 
pero sí para empresas pequeñas. La inversión privada es necesaria también para la construcción de ductos de gasolina y 
refinerías. ¿Cuántos países del mundo tienen monopolios como el de Pemex? Solamente Corea del norte. Tanto en Cuba 
como en Venezuela operan empresas privadas bajo régimen de concesión. En Arabia Saudita y en Kuwait las empresas 
estatales tienen coinversiones con firmas privadas. Statoil de Noruega y Petrobras de Brasil también permiten la inversión 
privada. En Estados Unidos y Canadá toda la inversión es privada. Los inversionistas pagan regalías a los gobiernos, que 
reciben dinero sin correr ningún riesgo de pérdidas. AMLO Dice AMLO que no se necesita una reforma de Pemex: basta 
con eliminar la corrupción. Combatir la corrupción es, por supuesto, indispensable. Pero la corrupción es en buena 
medida producto del carácter monopólico de la paraestatal. 

(Sergio Sarmiento, página 17) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

Con las peleas sale la mugre y peligra la democracia: Recibo un correo de un amigo que a menudo se queja de los 
políticos en México. Le indigna la corrupción. Le da rabia la gran vida que se dan los gobernantes mientras que él trabaja 
de sol a sol para sacar adelante a su familia. En esta ocasión está enojado con los panistas, a quienes califica de que muy 
mochos, pero bien corruptos. Y es que se ha enterado que siendo Ernesto Cordero el coordinador de los senadores del 
PAN, pagó una serie de artículos que, por donde se vea, no se justifica que hayan sido sufragados con una partida de 
dinero de los contribuyentes. ―Hasta las boleadas de zapatos y champú para la caída del pelo‖, se queja mi amigo, y 
remata: ―ya ni la joden‖. ¿Qué le puedo decir? ¿Acaso no tiene la razón? Me preocupa que este amigo, u otros 
mexicanos, se desilusione con la democracia por estas noticias. Que crea que este régimen político ha corrompido a toda 
la clase política, de todos los partidos, y que por tanto se vuelva atractiva la idea de una regresión autoritaria con un líder 
carismático que prometa el paraíso sobre la Tierra. Que nos suceda en México algo parecido a lo de Venezuela. Que 
después de años de una democracia estable, pero con altos niveles de corrupción de los políticos de los principales 
partidos, la gente se desilusione y apoye a un personaje como Hugo Chávez, quien prometa quitarle todos los 
privilegios a la clase política. Yo no quiero esto. Ni siquiera me convence tener un régimen autoritario honesto (que, por 

cierto, no existen) en lugar de uno democrático corrupto. Vale la pena recordar, además, que el chavismo en Venezuela, 
lejos de abatir los niveles de corrupción gubernamental, los incrementó. Pasaron de Guatemala a Guatepeor: de ser un 
régimen democrático corrupto a uno autoritario corrupto. Es interesante esta paradoja de la democracia: se trata de un 
régimen que incentiva que salga la mugre de los políticos a la luz pública y esto, a su vez, hace que la gente se 
desilusione de ella, sobre todo si no se castigan los actos de corrupción. Como en la democracia se lucha abiertamente 
por el poder, pues los políticos de cierto grupo, con tal de ganar, le sacan los trapitos sucios a sus contrincantes. Hoy, 
por ejemplo, sabemos de los abusos que cometieron los senadores del grupo calderonista con el dinero público, por el 

pleito que traen con los maderistas. Seguramente alguien de este grupo filtró los gastos que se hicieron 
cuando Cordero era el coordinador del PAN en la Cámara alta. Aparte de las boleadas y el champú que menciona mi 
amigo, se incluyen servicios de tintorería, cigarros, ―joyas, botellas de ron, artículos de lujo de la marca Louis Vuitton y 
hasta chicles‖. Otro caso es el de Andrés Granier. Hoy, gracias a que llegó a la gubernatura de Tabasco un político de 
un partido diferente, van saliendo los presuntos actos de corrupción de su antecesor. El perredista Arturo 
Núñez comenzó su gobierno sin un quinto en las arcas tabasqueñas, mientras que su antecesor priista presumía un 
ajuar que ya quisiera el príncipe de Gales. Se habla, aunque todavía se tiene que comprobar judicialmente, del desvío de 
cientos, quizá miles, de millones de pesos en Tabasco. Lo mismo en Aguascalientes con Luis Armando Reynoso 
Femat. En 2010 ganó el PRI la gubernatura. Ahora están investigando al hijo del ex gobernador panista por un posible 
enriquecimiento ilícito: ―En los últimos tres años del sexenio de su padre, Reynoso López recibió en una cuenta de 
cheques de Banorte depósitos por 58 millones 270 mil 110 pesos‖. Además se le han encontrado diversas propiedades, 
incluyendo tres casas de lujo en San Antonio, Texas. En fin, que gracias a que los políticos están compitiendo por el 
poder, pues sale la mugre a la vista del público. El siguiente paso es, desde luego meter a la cárcel a los presuntos 
políticos corruptos. Que no haya impunidad. Eso es lo que nos falta en México. Pero hacia allá vamos. El problema es 
que, en este proceso de airear los abusos del poder, pues la gente se enoja y puede acabar desilusionándose con la 
democracia. Entiendo el coraje, pero no por eso tenemos que condenar al régimen democrático. Recordemos que es peor 
un sistema autoritario donde la corrupción está soterrada: donde todo parece estar limpiecito cuando en realidad la 
mugre es igual o peor que en una democracia. Por eso, y por muchas cosas más, bien decía Churchill que ―la 
democracia es el peor sistema de gobierno diseñado por el hombre; con excepción de todos los demás‖. 

(Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

LA DIPLOMACIA es un mundo pendiente de señales finas. De ese sector surge la alerta sobre la tensión que supone en 
las relaciones con Estados Unidos el endurecimiento en los controles fronterizos autorizados ayer por el Senado 

estadounidense, las dificultades que la reforma migratoria enfrentará en la Cámara baja del propio Capitolio, o el tratado 
de comercio entre la Unión Americana y Europa, que relega a México. La inquietud mayor es la debilidad y falta de oficio 
que, nos dicen, se observa en los diversos frentes de contacto directo con el gobierno de Obama, lo mismo en la 
subsecretaría del ramo de la Cancillería que dirige José Antonio Meade, como en nuestra embajada en Washington, a 
cargo de Eduardo Medina Mora, por no citar el perfil de los senadores dedicados al tema. 

EL ESCÁNDALO entre panistas en el Senado amenaza con ampliarse a la Cámara de Diputados. Legisladores del PAN nos 
revelan que el senador queretano blanquiazul Francisco Domínguez pidió el viernes vía Twitter que los diputados 
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federales, también queretanos, Ricardo Anaya y Marcos Aguilar revelaran ―la corrupción gravísima‖ en la bancada en San 
Lázaro. Nos aseguran que ello no sólo fue un acto impulsivo, producido a altas horas de la noche. Presumen que 
Domínguez estaba de fiesta. Desde la bancada azul nos aseguran que todo está en paz allá. 

MIENTRAS EL PAN vive una de sus peores crisis, el primer presidente panista, Vicente Fox, goza de la vida en España. 
Ayer estuvo acompañado por su esposa Martha Sahagún, su hija Paulina y uno de sus nietos en un recorrido por el 
estadio Santiago Bernabéu, la casa del famoso equipo de futbol Real Madrid. Don Vicente recibió un tour especial para él 
y su familia y le dieron un trato de personalidad. Al final del paseo, junto con todos los mortales, la familia se dio vuelo 
comprando recuerdos en la tienda oficial del club. 

El PRD dio un paso en materia de transparencia al publicar en la red 185 mil facturas y documentos comprobatorios de 
los gastos de la campaña presidencial 2012. Sin embargo, dejó en la penumbra otros recursos millonarios que ese 
partido, y todos los demás, ejercen a discreción. Cuestionado sobre la transparencia de las subvenciones que reciben 
diputados y senadores del PRD —a colación del pleito en la bancada del PAN en el Senado—, el dirigente nacional 
perredista Jesús Zambrano dijo que ahí ya existen mecanismos, normas e instancias que vigilan cómo se ejercen los 
recursos. En pocas palabras, transparencia, pero no tanto. 

MUY DISCRETA en el manejo de sus actividades, la primera dama Angélica Rivera está logrando resultados. En abril 
pasado se informó del encuentro que sostuvo con la esposa del mandatario de Guatemala, Rosa María Leal de Pérez. 
Ahora se sabe que no sólo fue una visita de cortesía. Nos confían que hay en marcha un proyecto para que agentes 
migratorios especializados en la atención de infantes capaciten a funcionarios del país vecino para reforzar la atención a 
este sector vulnerable que migra incluso sin compañía de adultos. 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

MÁS QUE interesante será ver la manera en que el canciller José Antonio Meade enfrentará, por la vía diplomática, el 
pretendido sellamiento de la frontera de Estados Unidos. 

EN LA BÚSQUEDA de una reforma migratoria amplia, el Senado estadounidense le dio ayer a los republicanos un dulce 
imposible de rechazar. 

DIERON luz verde a la enmienda que busca tapiar la frontera con el aumento del número de agentes de la Border Patrol, 
los cuales, además, estarán mejor armados y contarán hasta con aviones robots para vigilar que ninguna persona se 
atreva a cruzar sin papeles en busca de una oportunidad de trabajo. 

DADO QUE México comparte la friolera de 3 mil kilómetros de frontera con los gringos, seguramente el canciller hará gala 
de sus dotes de estratega para enfrentar este cariñito de los vecinos. 

NO ES OPACIDAD, sino exceso de precaución. 

LOS RESPONSABLES de nombrar a los comisionados del nuevo Instituto Federal de Telecomunicaciones saben -y 
reconocen- que no están siendo todo lo transparentes que quisieran. 

PERO argumentan que no es por hacer arreglos en lo oscurito sino, precisamente, ¡para evitarlos! 

SEGÚN lo que explican, no se han hecho públicos los nombres de las universidades que intervendrán en el proceso de 
auscultación de los candidatos y selección de los comisionados para evitar -¡adivinaron!- las presiones de los poderes 
fácticos. 

Y SI DONDE dice "poderes fácticos" usted leyó "grandes empresarios de las telecomunicaciones acostumbrados a 
imponer su santa voluntad a las autoridades", tal vez no esté tan errado. 

ES DECIR, tal y como sucedió en el combate a la mafia en Italia, se ha tenido que recurrir a algo similar a los "jueces sin 
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rostro", nomás que los mexicanos no para esquivar balas, sino cañonazos desde la pantalla. 

ESO SÍ: se supone que una vez seleccionados los comisionados del Ifetel, hasta el más mínimo detalle del proceso se 
hará público. A ver si es cierto. 

MIENTRAS el líder del SNTE, Juan Díaz de la Torre, sigue practicando su técnica de genuflexión ante el gobierno federal, 
alguien le quiere comer el mandado magisterial. 

SE TRATA ni más ni menos -¡agárrense!- que del hijo de quien fuera el mayor cacique del sindicato de maestros: Carlos 
Jonguitud. 

SU VÁSTAGO, Carlos Jonguitud Carrillo, muy bajita la mano, ha venido construyendo su propio sindicato para tratar de 
desbancar al que encabezara Elba Esther Gordillo, que fue quien derrocó a su padre. 

POR LO PRONTO, según lo que él mismo presume, el Sindicato de Trabajadores para la Educación (STE) ya cuenta con 
209 mil afiliados y busca que más maestros dejen el SNTE. 

ANTE ESTO, la primera duda que salta es: ¿hasta dónde las autoridades educativas están alentando la creación de un 
nuevo sindicato? 

LO QUE son las cosas: mientras algunos alcaldes andan entregándole a Jesucristo las llaves de la ciudad, en Coahuila el 

PRI quiere meter a "El Diablo" a Saltillo. 

SU CANDIDATO a esa presidencia municipal es Fernando "El Diablito" de las Fuentes, ampliamente conocido no por sus 
dotes de gobernante sino por su facilidad para el "chapulineo", pues en tres cargos de elección que ha ocupado nomás 
brinca de una nómina a otra. 

SE DICE que al inicio de la campaña era amplio favorito, pero el "moreirazo" le está pesando demasiado al grado que 
amenaza con hundir su candidatura. 

(redacción, página 10) 
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